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选择88 Makelaars, 售房, 购房, 贷款,
一站式服务, 高效 简便, 轻轻松松做房东!

Den Haag 海牙 Te Koop

Abdis Heilwichstraat 32
这套面积173平米，是一栋全新交付的三层联排房，面积宽敞，
房子采用优质建筑材料，能源等级A+++，带有太阳能板，全屋
铺设地暖，带可容纳两辆车停放的车库，前后（临河）花园。该
房源地处De Uithof区，周围是新住宅，拥有宜人的绿化环境。
从公园出发，您可以骑车约20分钟，途经Madestein和Ocken-
burgh，和Kijkduin海滩。距离海牙国际学校仅有15分钟的自行
车车程或10分钟的车程。

年代: 2022    |     面积: 173m²    |    卧室数量: 5

€ 720.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Pletterijstraat 1
这套商住两用房，居住面积82平米，商店可以出租，可创建三个
房间或卧室，提供暖气和热水，VVE每月160欧元，位于海牙市
中心，土地所有权私有。这套商住两用房位于人流多的拐角处，
前方是海牙市中心，后方通向HS火车站的商业街区。Rivieren-
buurt-Noot区地理位置优越，居民和游客均可轻松前往，它位
于繁华的市中心附近，能提供宜人的生活和经商环境，该地区
拥有良好的公共交通网络，近海牙火车站，电车站，出行方便。

年代: 1850    |     面积: 82m²    |    卧室数量: 2

€ 339.000 k.k.

Den Haag 海牙 Te Koop

Repelaerstraat 84
您是否在寻找一个迷人且充满活力的区域来成为您的
新家？无需等待，这套位于海牙的，漂亮的公寓将会很
适合你！这套底楼公寓，面积110平米，3间卧室，2020年
翻新的浴室，地板，墙面，和新的厨房。步行距离即可抵
达电车、巴士站，近海牙市中心，各种生活设施非常齐
全，出行便利。

年代: 1906    |     面积: 110m²    |    卧室数量: 3

€ 415.000 k.k.

Wateringen Te Koop

Druivenlaan 1 a
这套面积140平米，是一栋独立的两层Villa，面积宽敞，
别致的风格内部装修，土地所有权私有，带地暖，4间睡
房，带一个大花园。该房源地处Vliettuinen区，想像一
下一个拥有田园美景的居住环境，周围围绕着郁郁葱
葱的绿色植物，在大自然中宁静的生活，在Vliettuinen
这样的生活可以梦想成真。

年代: 1980    |     面积: 140m²    |    卧室数量: 4

€ 629.000 k.k.

88 Makelaars
Gedempte Burgwal 40  |  2512 BV Den Haag
info@88makelaars.nl

服务内容: 为每位客户量身定制, 打造属于您的购房/售房/贷款方案! 无论您是购房自居, 还是购房投资, 或是想出售您的房产,
 抑或是申请贷款, �� Makelaars房产中介都可以专业地协助您完成整套流程, 让您无忧购房/售房/贷款 !

www.88makelaars.nl

088 888 8888
88makelaars

088 888 8888 88makelaars

�. �次免费上门房价估
值(仅限海牙,
鹿特丹及周边城市)

�. 定制专属售房方案
�. 房产全套摄影, 

绘制平面图
�. 于Funda挂牌, 

公众号、 报纸等多渠

道推广
�. 安排买方看房
�. 协助筛选买方
�. 出具房产买卖合同
�. 跟进售房流程
�. 执行房产过户前查

验流程 
��. 顺利过户

不收取卖方定金, 不成功不收费 !

高效售房

�. 免费预估贷款额度 
�. 定制私人购房方案
�. 寻找/筛选合适房源
�. 预约看房
�. 给予房产报价建议
�. 联系卖方中介合理

报价

�. 审核/讲解购房合

同要点

�. 协助申请办理房贷

�. 协助房产过户前查

验流程

��.  顺利过户

已注册客户拥有我司代售房产优先购买权 !

全能购房

�. 免费预估贷款额度
�. 给予贷款建议
�. 寻找/筛选合适贷

款机构
�. 协助收集贷款文件

�. 联系卖方中介沟通

(如有必要)

�. 协助申请办理房贷

�. 顺利过户

 贷款不成功不收费!

无忧贷款

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介执照的华人房产经纪公司。  业务范围：房产买卖， 房产贷款， 店铺转让。



荷兰新闻	

荷兰拥有世界上第二昂贵的公共交通
据 Compare the Market 最
近进行的一项研究结果，荷兰
是世界上公共交通最昂贵的

国家之一，仅次于瑞士位居第二。 

2023 年世界公共交通成本指数	
英国价格比较网站 Compare the 

Market 在其世界公共交通成本指数
中，使用了国际生活成本数据库 Num-
beo 的 数 据，分 析 了 全 球 99 个 国 家
407 个城市的公共交通票价。 

该指数主要比较各国平均单程成
人票和平均月票价格。以高昂生活成

本 闻 名 的 瑞 士 位 居 榜 首。Compare 
the Market 发现，在瑞士，一张单程票
的平均费用为 3.97 美元（3.64 欧元）。
而斯里兰卡的公共交通被认为是最便
宜 的 , 一 张 单 程 票 的 平 均 价 格 仅 为
0.17 美元（0.16 欧元）。 

荷兰以其高物价和高于世界平均
水平的生活成本而闻名，最近多国破
纪录的通货膨胀率并没有改善这种声
誉。Compare the Market 报 告 称，荷
兰拥有世界上第二昂贵的公共交通。 

荷 兰 的 单 程 平 均 票 价 排 名 第 二

（3.65 美元，即 3.35 欧元），月票排名
第 六（87.51 美 元，即 80.31 欧 元 ）。
Compare the Market 写道：也许这就
是为什么这么多荷兰人更喜欢骑自行
车旅行的原因。 

一共有三个荷兰城市跻身城市公
共交通价格排名前十，其中埃因霍温
排在苏黎世之后位居第二，海牙和鹿
特丹分别排名第三和第四。

公共交通最便宜和最贵的国家
根据 2023 年世界公共交通成本

指数，世界上公共交通最昂贵的五个
国家是：瑞士，荷兰，澳大利亚，挪威，
爱尔兰。

五个最便宜的国家是： 斯里兰卡，
巴基斯坦，尼泊尔，阿尔及利亚，乌兹
别克斯坦

经济困难的荷兰家庭孩子压力更大，
学习成绩不佳

伊拉克毒气受害者起诉荷兰公司

兰统计局报道，荷兰青年教
育基金和荷兰银行通过对 5
组孩子的研究发现，三分之

一的孩子由于家庭经济压力而在学
校表现较差。

青年教育基金主任 Hans Spek-
man 说：“每个人都注意到荷兰的日
常百货变得越来越贵，许多家庭财务
状况变得紧张。相对应的，孩子们也
会察觉到家庭变化。”Spekman 说
他对调查结果感到震惊。“我在学校
里看到了很多这样的孩子，三分之
一这个比例是在太高了。每个孩子
都不一样，有的会变得更加安静，有
的会因为紧张而情绪爆发，这意味
着很多孩子无法发挥他们的才能。
分数会降低，而较低的学校分数通
常意味着一份收入较低的工作。”

同时他还表示，这其中还有社会
情感后果。“这些孩子会感到被排斥。
他们通常很难精神放松，也更少参与
运动。”Spekman 说荷兰社会可以为
此做点什么。“我们可以努力减少父
母带来压力的因素，并加强积极的活
动，例如学校可以更频繁地带孩子们
去博物馆和体育俱乐部。”

研究人员还提到提供健康的校
餐作为促进机会均等的政策措施。此
前一项针对荷兰学校供餐的测试表
明，在学校享用免费餐食的孩子精力
更充沛，注意力更集中。今年，荷兰教
育部将为大约 30 万名学生提供 1 亿
欧元的食物支持。

荷兰媒体报道，在1980年代
两伊战争期间向伊拉克供应
化学品的荷兰公司Melche-

mie和KBS Holland将面临毒气受害
者的诉讼。两家公司此前表示，他们的
化学产品旨在用于农业。但是，伊拉克
的受害者表示这些公司知道他们的产
品被用于制造毒气。

总部位于阿纳姆的Melchemie公
司（现称为Otjiaha）的前所有者、荷兰
亿万富翁Hans Melchers于6月22日
在海牙法庭出庭。他被指控直接参与
供应1,850吨亚硫酰氯，这是一种制造
芥子毒气的原料，1982年至1984年间
被作为“农用杀虫剂”出售运往伊拉
克。据报道，Melchers忽视了关于化学
品被滥用的信号，不过Melchers本人
一直否认这些指控。

在1980年至1988年两伊战争期
间，荷兰政府对伊拉克实施了出口禁
令，以防止供应可能用于制造武器的
材料。Melchemie公司于1987年因故
意规避荷兰海关，通过意大利向伊拉
克出口，而被判处罚款和有条件停业。

Melchemie并不是唯一一家在6
月22日面临诉讼的荷兰公司。总部位

于阿姆斯特丹的Forafina Beleggin-
gen公司（前身为KBS Holland）被指
控在同一时期供应TDG，这是另一种
用于生产芥子气的成分。

案件中的五名受害者是伊朗军队
或附属团体的士兵或志愿者，在1980
年伊拉克入侵伊朗后因芥子毒气袭击
而受害。他们中一个人需要长期使用
人工气管，而另一个则需要接受化疗。

该案中代表他们的律师Liesbeth 
Zegveld说：“这些人的身体因此被摧
残了。这些荷兰公司对此负有部分责
任。”Zegveld进一步表示，此案也是对
同交战国有贸易的公司的警告，强调
他们需要承担相应的道德责任。

荷

根
荷兰的单程平均票	
价排名第二

据

▲ 照片来源:	NOS ▲ 照片来源:	ANP

▲ 照片来源:	NOS
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荷兰新闻	

荷兰物价转折点似乎已经到来
全荷兰日用百货和食品的涨价趋

势似乎将告一段落。从市场研究机构
GfK进行的调查数据中可以看出，在过
去两年里，荷兰55种基本产品的价格
上涨了30%。

今年头几个月，同样的商品有几
次小幅度降价。GfK的研究人员表示：

“ 价 格 上 涨 似 乎 即 将 结 束。我 们 现

在 可 能 已 经 到 了 临 界 点，价 格 将 会
下跌。”

此前高能源成本是物价提高的主
要原因。如今荷兰能源价格大幅下跌。
所以原材料价格下降会对物价的降低
产生积极影响。不过另一个方面，荷兰
各行业持续上涨的工资仍然可以推高
价格。首先是制造商必须对成本的增

加或降低作出反应，然后是批发商，之
后是商店，最后才是消费者。

GfK还发现荷兰消费者已经调整
了购买行为以适应更昂贵的物价。研
究人员说：“荷兰消费者现在会一次购
买更少的物品，这样浪费也就会相应
减少。人们变得更加关注物品价格，还
会事先查看商品和列购物清单。”

兰在遵守儿童权利方面的国
际排名大幅下降。在最新的儿
童权利指数中，荷兰排名第20

位，而去年则排名第4。据该排名背后
的组织称，这是由于荷兰在“健康”和 

“有利于儿童权利的环境”方面得分
较低。

据儿童权利组织称，荷兰在青少
年关怀和青少年保护领域的得分较
差。儿童权利组织的Marc Dullaert
说：“陷入困境的儿童必须等待很长时
间才能得到帮助。”他认为这种情况 

“令人羞耻”。“如果荷兰儿童需要受
到保护，他们能获得的帮助太少或根
本没有。此外，儿童们住在哪个地方也
很大程度上影响他们能获得的保障。”

自2015以来，荷兰各市府开始自
主负责青少年护理事务。根据Dullaert
的说法，造成差异的部分原因是实施
出了问题。“无论儿童生活在荷兰的
任 何 地 方，接 受 到 的 帮 助 都 不 应 该
有 什 么 不 同，我 们 认 为 问 题 在 于 组
织方式。”

Dullaert说：“如果你身体健康并

且你的父母收入足够，那么荷兰对你
来说是一个很棒的国家。但一旦事情
不顺利，那就会出现问题。”他主张为
荷兰儿童提供更多资金，还希望再次
由中央政府负责青少年护理，而不是
市政府。

瑞典位居榜首
在本次排名中瑞典排名第一，其

次 是 芬 兰、冰 岛、卢 森 堡、希 腊 和 德
国。Dullaert表示，这些国家为儿童权
益的保护提供了更多的资金，也在制
定更多的长期计划。

排名垫底的是塞拉利昂、中非共
和国、阿富汗、南苏丹和乍得。

应印度尼西亚和斯里兰卡的要求，
荷兰正在向这些国家归还数百件文物。
荷兰国务秘书 Gunay Uslu 认为，这些
物品在殖民时期以抢劫或胁迫等方式
不公正地落入荷兰手中，归还是遵循了

“殖民地收藏”委员会建议的行为。

此次归还涉及 478 件文物。它们
现在被荷兰国家博物馆和世界文化博
物馆收藏，包括“龙目岛宝藏”（印度尼
西亚）和康提大炮（斯里兰卡）。

Uslu 谈到了这一个历史性时刻：“根
据殖民地收藏委员会的建议，这是我
们第一次归还那些本就不应该出现在
荷兰的物品。但这不仅仅是归还物品，
我们实际上正在与印尼和斯里兰卡开
展更加密切合作。” 

委员会还将考虑归还更多文物。

除了印度尼西亚和斯里兰卡之外，这
还涉及尼日利亚的艺术品。 据 Uslu 称，
到目前为止，委员会还没有拒绝任何
要求，但有些要求需要进一步研究。

2020 年，荷 兰 内 阁 已 被 建 议 荷
兰需要无条件归还从殖民地掠夺的
艺术品。该委员会表示，“殖民历史造
成的不公正现象无法挽回，但在处理
殖民遗产时对过去的历史承担责任，
可以为纠正不公正现象作出贡献”。

荷 兰 国 立 世 界 文 化 博 物 馆 也 全
力支持委员会的建议，主管 Marieke 
van Bommel 称 其 为“ 一 个 非 常 美
好的开始”。她说：“博物馆藏品非常
多，有近 450,000 件藏品，其中部分
藏品的来源并不明确，我们希望将它
们整合在一起。” 她预计还会有更多
归还要求跟进。

van Bommel 并 不 担 心 博 物 馆
会空无一人。“并非所有藏品都是抢
劫而来的，有些是购买所得。我们现
在必须确保承认，并纠正殖民历史里
的不公正现象。” 

这 些 被 归 还 的 文 物 将 被 送 往 雅
加达的印度尼西亚国家博物馆。

荷兰儿童权利排名持续下滑

荷兰向印度尼西亚和斯里兰卡
归还478件艺术品

▲ 照片来源: NOS

▲ 照片来源: NOS

▲ 照片来源:NRC

“全 球 性 别 差 距 指 数”这 一
衡量男女不平等程度的年度
排名中，荷兰的得分再次低

于比利时、德国和英国等国家。与去
年一样，荷兰排在第28位，而比利时
和德国则排在前10位。

该研究由世界经济论坛在146个
国家/地区进行。它着眼于经济参与、
受教育机会、政治影响和医疗保健/预
期寿命。不过，根据阿姆斯特丹大学
在荷兰进行的研究，荷兰的性别差距
已经较此前缩小。

进度停滞
根据这项研究，荷兰的性别解放

政策在过去三年中产生了一些效果。
但这种进展将在2023年停滞。大多
数荷兰女性主要从事兼职工作（女性
77.7%，男性45.6%）。在荷兰公司中，

只有13.7%的高层管理人员是女性，
上市公司的监事中只有38%是女性。

冰岛连续十四年位居榜首。根据
这项研究，该国性别差距为91.2%，
之后是挪威、芬兰和瑞典。尼加拉瓜
和纳米比亚得分也很高。UVA研究员
Henk Volberda说，这是因为这项研
究着眼于平等而不是发展或繁荣水
平。例如，尼加拉瓜和纳米比亚的妇
女必须工作来养家糊口。

荷兰在男女平等榜单中低于欧洲邻国

在
兰的性别解放政策
在过去三年中产生
了一些效果

与2021年相比，2022年在荷兰
GGD性健康中心接受性病检测的人
数更多了。去年总共有近165,000人
次进行了检测。其中21%性病检测呈
阳性。2021年，荷兰有超过138,000人
接受了检测，其中近20%的人患有性
传播疾病。

荷兰的卫生部门尚未掌握2022
年在全科医生处接受性病检测的人
数。在荷兰，最常见的性病感染是衣
原体、淋病、梅毒和艾滋病毒。RIVM
性传播感染流行病学部门负责人Bir-
git van Benthem表示，自2014年以
来荷兰性病病例数一直呈小幅上升
趋势。

淋病明显增多
引人注目的是，与去年相比，荷

兰淋病诊断数量有所增加。2022年确
诊人数为10,600人，比2021年的近
8,000例增加了33%。荷兰其他性传
播感染病例数也有所增加：衣原体增
加了21%，梅毒增加了12%，艾滋病
毒增加了4.3%。大多数性病测试是在
人们发现伴侣患病后进行的。

RIVM：2022年荷兰淋病和衣原体病例
显著增加

▲ 照片来源:	NOS

▲ 照片来源:	NU

荷
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韩国GDP缘何跌出世界前十
国央行认为，韩国GDP跌出世
界前十的关键原因是美元走
强和整体经济复苏乏力。美元

指数走强叠加一些资源出口国借助全
球原材料价格上涨，汇率呈现强势，使
韩国名义GDP排名相对下降。不过，一
些韩国媒体并不认同这个观点，认为
全球贸易不畅才是问题的关键所在，
全球贸易碎片化正在动摇韩国经济的
根基。另有专家指出，韩国经济下滑趋
势与人口减少态势高度吻合，低生育
率导致的劳动力人口快速减少将极大
削弱韩国经济的潜在增长动力。

据韩国央行近日公布数据，按市
场汇率计算，去年韩国名义国内生产
总值(GDP)为1.6733万亿美元，居世界
第13位，时隔3年再次跌出前十。

从历史数据看，韩国GDP在全球
最 高 排 名 是 第10位，分 别 为2005年、
2018年、2021年和2022年，徘徊在前
十之外本来是常态。不过，随着2021年
联合国贸发会议正式认定韩国为发达
国家，韩国的自信心暴涨，“全球第十
大经济体”成为韩国政府官员和专家
最喜爱强调的标签。

不过，韩国央行的数据泼了一盆
冷水。如果将韩国去年的经济规模视
为100，全球第一的美国对应的数值
是1522，中国为1068，日本和德国分
别 是253和244，英 国184、印 度180、
法国166。韩国的经济总量不仅不及
美 国 的 十 五 分 之 一、中 国 的 十 分 之
一，甚至英国、印度和法国也均为韩
国的1.5倍有余。

对此，韩媒《环球经济》以“韩国经
济规模跌至13位，滑落比预想来得更
快”为题表达了韩国人内心的惊讶。文
章称，韩国曾凭借半导体出口好转和
对新冠肺炎的果断防控，经济规模进
入世界前十。国际货币基金组织曾预
测，韩国前10名的地位至少可以保持
到2026年，但经济下滑速度比预想的
更快。

韩国GDP缘何跌出世界前十，甚
至被西方反复制裁的俄罗斯超越呢？
韩国央行认为，关键原因是美元走强
和整体经济复苏乏力。韩国去年的名
义GDP为2161.8万亿韩元，比上年增
长3.9%；但是以美元为基准，受汇率
年 均 上 升12.9%影 响，韩 国GDP与 上
年相比反而减少了7.9%。

韩国央行相关人士解释说，由于
去年美元走强，大部分汇率转换指标
均不佳。在美元指数走强的背景下，俄
罗斯、巴西、澳大利亚等资源出口国借
助全球原材料价格上涨大量出口资
源，对本国货币起到了“防御效果”，汇
率呈现强势，同时也使韩国名义GDP
排名相对下降。

不过，韩国媒体并不认同这个观
点。《东亚日报》在社论中称，货币的
价值是反映一个国家经济现在和未
来的晴雨表，不能将经济排名下滑仅
仅归咎于汇率的原因。韩国一直以来
是自由贸易的最大受惠者之一，然而
全球贸易的碎片化正在动摇韩国经
济的根基。

韩国在去年5月加入由美国主导
的所谓“印太经济框架”，这种纵容美
国推动贸易碎片化的行为并没有给
韩国带来期待中的经济利益。由于半
导体出口不振和能源进口大增，去年
韩国贸易逆差达到478亿美元，创下
了历史最高纪录。这是继2008年国际
金融危机时的132亿美元逆差之后，
韩国时隔14年再次出现年度贸易逆
差。同时，韩国对华出口也出现严重
问题，从去年6月起已连续13个月出
现同比下降，除去年9月外，韩对华贸
易均出现逆差。

除此之外，很多专家还指出了一
个更为令人担忧的迹象，即韩国经济
下滑的趋势与人口减少的态势高度吻
合。韩国人口在2020年达到顶点，随后
人口逐年减少。据韩统计厅数据，今年
韩国人口约为5156万人，到2041年将
骤减至4000万人左右，到2070年将减
少到目前的三分之二水平。相反，世界
人口将从今年的80.5亿人增加到2070
年 的103亿 人。专 家 预 测，今 后 韩 国
GDP排名有可能进一步下降，低生育
率导致的劳动力人口快速减少将极大
削弱韩国经济的潜在增长动力。

对于这种说法，韩国央行行长李
昌镛表示了认同。他称，由于韩国未及
时推进高龄化、低生育等结构调整措
施，企业竞争力大幅放缓，如果经济增
长率下降，经济排名下滑将不可避免。
韩国机构普遍预测，今年仍无法看到
韩国重回世界前十的可能性。

一方面，经济增速仍在低位徘徊。
韩国政府近日发布的《2023年下半年
经济政策方向》报告书预测，今年韩国
GDP增幅仅为1.4%，较去年12月1.6%
的预期进一步调降0.2个百分点。

报告书称，今年上半年韩国出口额

已经连续6个月同比下滑，前5个月贸
易收支持续出现逆差，直到6月才转为
11.3亿美元的顺差。全球芯片市场长
期低迷和贸易碎片化后果集中显现，
导致韩国制造业出口下滑大大超出预
期。楼市不景气和制造业萧条造成的
投资减少，也给经济前景蒙上阴影。

另一方面，美元指数仍保持强势。
近期美联储表示，今年内还会加息，而
韩国央行考虑到上半年经济复苏不及
预期、下半年经济形势不甚明朗等因
素，从2月开始连续冻结韩元利率，导
致韩元兑美元汇率始终在1300 ∶ 1上
下徘徊，因此以美元换算的GDP数值
仍难有正向改观。

专家指出，很难用现有方法解决
韩国经济规模下滑和经济增长潜力走
弱的状况。除半导体之外，政府还需在
发掘新产业、培养专门人才、支援研究
开发等政策上进一步付出努力，同时
制定对养老金、劳动、教育等三大改革
的详细长期对策。 

（消息来源：经济日报）

据韩国央行近日公布数据，按市场汇率计算，去年韩国名义国内生产总值(GDP)为1.6733万亿美元，居世界第13位，时隔3年再次跌出世界前十。

▲ 照片来源: RANE Worldview

招聘寿司部门员工
我们正在寻找有激情的人加入我们的团队，无需经验。如果您热爱寿司制作，
并且想要在一个快节奏的环境中工作，那么我们欢迎您加入我们的团队。

职位要求：

•	 熟悉各种寿司制作工具和	
技术是加分项

•	 能够在高压环境下工作
•	 具有团队合作精神和良好的	
沟通能力

•	 对食品安全和卫生有高度的意识

我们提供：

•	具有竞争力的薪资和福利
•	良好的工作环境和团队氛围
•	在一个快节奏的环境中学习
和成长的机会

Vacature Sushi Chef

Jumbo	位于Colmschate	-	Overijssel/Gelderland地区。
如果您对此职位感兴趣，请发送您的简历和相关证书到我们的邮箱：	

hans.kok@jumbo.com	我们期待着您的加入！

广告 Advertentie
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7月16日，英 国 商 业 与 贸 易 大 臣
凯 米·巴 德 诺 赫(Kemi Badenoch)在
新西兰正式签署文件，确认加入《全
面 与 进 步 跨 太 平 洋 伙 伴 关 系 协 定》
(CPTPP)。随着英国完成主要程序，包
括中国在内的其他国家和地区何时能
加入，成为接下来外界关注的重点。

据路透社报道，此次会议的主要
议程只有两个，其一是批准英国的申
请，另外一个是审议中国等国的申请。

CPTPP成员在一份联合声明中表
示，“CPTPP成员正在收集和审定包括
中国在内的其他国家和地区的申请，
以确定它们是否满足该协定所设置的

‘高标准’，同时也将考虑他们在贸易
承诺方面的相关经验。”

报道称，除了中国之外，乌克兰、
哥斯达黎加、乌拉圭和厄瓜多尔也在
候任名单之列，但最终谁能加入以及
何时加入，将由CPTPP成员集体决定。

新西兰贸易和出口增长部长达米
恩·奥 康 纳 (Damien O'Connor) 在
当天的发布会上表示，“这是一个复杂

的领域”，而对于何时接纳下一个成员
国，他表示“没有时间表”。

路透社称，如果按照申请提交的
顺序审批，中国将是下一个。

2021年9月，中国正式提出申请加
入CPTPP。2023年6月17日，中 国 商
务部国际贸易谈判代表兼副部长王受
文称，中国政府已向CPTPP成员递交
了中国加入CPTPP的交流文件，有意

愿、有能力加入CPTPP。

王受文表示，中国在国内主动对
接CPTPP的高标准，实施了相关领域
内的改革开放的先行先试。中国的加
入 将 会 给 所 有CPTPP的 成 员 带 来 利
益，也将为亚太地区的贸易投资自由
化增加新动力。

对于中国申请加入CPTPP，很多
成员早就表示欢迎。

新西兰总理希普金斯日前对中国
进行了首次正式访问。中国商务部新
闻发言人束珏婷7月6日称，此访期间
双方达成一系列共识，包括新西兰欢
迎中方申请加入《全面与进步跨太平
洋伙伴关系协定》(CPTPP)。

据日经新闻网报道，马来西亚国
际贸易和工业部长东姑扎夫鲁5月访
问日本期间曾称，马方为中国申请加
入CPTPP的举动“感到鼓舞”，中国是
马来西亚和东南亚最大的贸易伙伴，
相信双方之间的贸易和投资关系将发
展到新的高度。

中国加入将给CPTPP带来的利好
一目了然，能产生巨大的溢出效应。
布兰迪斯国际商学院和约翰·霍普金
斯大学的学者研究发现，若中国加入
CPTPP，该协定每年为全球带来的收
入将翻两番，达到6320亿美元，比由美
国参与的原TPP的贡献值要多出1/4。
中国的加入意味着CPTPP的消费者将
增加三倍，GDP总量扩大1.5倍，不仅
所有成员受益，也将对促进世界贸易
和经济发展做出贡献。

英国正式加入CPTPP，中国是下一个？
多方表示欢迎

广告 Advertentie
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非法就业与罚款
荷兰雇主需要在实际雇佣开始之

前为所有非欧盟雇员担保并提供工作
许可证。为了获得许可证，雇主（和雇
员）必须满足某些条件。移福嘉律师事
务所就此向雇主提供建议，当然以及
协助提交工作许可证申请。

如果雇主被发现非法雇用非欧盟
国民（即雇佣没有工作许可的雇员）， 
SZW监察局（前身为劳工监察局）可能
会处以巨额罚款。罚款可能从书面警告
到8000欧元不等，具体取决于公司规
模和一些实际情况。在处以罚款时，“雇
佣”、“雇员”和“雇主”等术语的法律含
义被扩展到涵盖各种实际情况。此外，
可以将不止一方视为雇主；例如，通过
单独的承包公司雇用员工时。

如果发现罚款金额不相称，SZW 
监察局始终有义务调整罚款金额。几
乎在所有情况下，你都必须为自己就
这一点提出抗议。这方面最重要的论
点是您已经采取了哪些措施来防止非
法用工，以及您的公司将在多大程度
上因罚款金额而面临财务困难。

在处以罚款之前通常需要经过
漫长的行政程序。一旦监察局宣布进
行调查或可能处以罚款，移福嘉律师
事务所可以代表您的公司参与行政程
序，并接管与监察局的所有通信。如果
已经处以罚款，我们可以代表您参加
行政诉讼，并在必要时代表您参加法
院诉讼。我们定期成功处理此类案件，
通常我们都可以协助客户减轻或取消

罚款处罚。

如果您与非欧盟国民合作，并且
担心您的公司将来可能会被处以罚
款，我们可以为您提供有关实施和/或
改进措施以确保合规性的建议。这样
您就可以最大限度地减少罚款的风
险，并且在检查局决定拜访您时您会
做好准备。

确保员工的工作许可符合相关要
求也是符合员工利益的。对员工来说，
罚款可能意味着他们未来申请（不同
类型）居留许可极有可能被拒绝。

如果您就此有任何疑问，欢迎您
联系移福嘉律师事务所。

chinatimesnl
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国际新闻

罗马气温突破41度，意大利多地医
院急诊病例大幅增加

国际最新研究：到2100年， 
地表水污染可能会影响到55亿人

英国《卫报》报道，随着热浪
持续侵袭意大利，今日首都
罗马气温突破41摄氏度，意

大利各地医院因高温相关疾病寻求
急救的人数急剧上升。

据报道，罗马气温7月18日高达
41.8摄氏度，打破了2022年6月创下
的40.7摄氏度的纪录。在意大利以
西，撒丁岛的最高气温达到了45摄氏
度。当地时间7月18日，热浪席卷意
大利，人们在罗马西班牙广场附近消
遣，预计未来几天气温还会上升。 

当地医院报告称，由于高温下过
度暴露而引发脱水或其他疾病，到急
诊室的相关病患人数增加了20%至
25%。意大利南部城市那不勒斯一家
医院表示，在过去24小时内，有231
名患者接受了紧急护理，相当于每6
分钟就有一名患者，这是自2020年新

冠疫情以来的单日最高人数。

据介绍，这些患者主要来自当地
养老院的老年人，也包括游客在内的
其他年龄段的人。意大利医生联合会
副主席乔瓦尼·莱奥尼表示，意大利
是人口老龄化最严重的国家之一，高
龄加上心脏病或呼吸困难等症状时，
气温飙升会造成致命情况。

报道称，意大利卫生部已将包括
罗马、佛罗伦萨、博洛尼亚在内的23
个城市置于“红色预警”状态，这一措
施意味着高温被认为对全体人口的
健康构成威胁，而不仅仅是儿童和老
年人。

当地卫生部门敦促人们穿亚麻
衣服，避免在最热的时候外出，不要
喝酒、喝咖啡和碳酸饮料。

7月19日，施普林格·自然《自然-
水》最新发表一篇环境论文称，研究人
员开展的一项模拟未来水污染的建模
研究显示，到2100年，地表水污染可能
会影响到55亿人。其研究结果指出，到
21世纪末，撒哈拉以南非洲预计将成
为全球地表水污染热点地区。

该论文介绍，气候变化与社会经
济发展被认为会影响今后几十年的水
资源可及性。来自不同用水部门如家
庭、制造业、畜牧业和灌溉活动的污染
物都会影响水质量，而缓解这些影响
所需的管理措施在全球各地并不一
致。此外，对未来水质量的全球性量化
预测也很少。

论文第一作者和通讯作者、荷兰
乌得勒支大学Edward R. Jones与同
事等合作，利用一个高分辨全球地表
水质量模型模拟了在各种共享社会经
济路径和代表性浓度路径下，2005年
至2100年的水体温度以及盐分、有机
物和病原体污染的指标。他们发现，到
2100年，地表水污染可能会影响到55
亿人，具体取决于气候和社会经济场
景以及污染类型。

他们研究认为，到21世纪末，暴露
在盐分、有机物和病原体污染中的全
球人口比例分别为17–27%、20–37%
和22–44%，而低水平的地表水质量会

不成比例地影响发展中国家的人口。

论文作者总结指出，无论未来是
哪种气候和社会经济场景，撒哈拉以
南非洲可能都会成为全球新的地表水
污染热点地区。

据

▲ 照片来源: Nu.nl

▲ 照片来源: ANP

广告 Advertentie

▲ 照片来源: Nu.nl

其研究结果指出， 
到21世纪末，撒哈拉
以南非洲预计将成 
为全球地表水污染热 
点地区

2023年7月27日
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夏天

4款最适合
大暑喝的汤 

1、时间不同
小暑的时间是在每年7月7日

前后；大暑的时间是在7月23日
前后。

2、太阳位置不同
小暑时，太阳到达黄经105°。

大暑时，太阳到达黄经120°。

3、气候不同
小暑时节，气候特点是气温升

高，进入伏旱期。大暑时节正值三
伏中的“中伏”阶段，气候特点是高
温酷热。

4、三候不同
小暑分为三候：“一候温风至；

二候蟋蟀居宇；三候鹰始鸷。”一候
是指小暑日后，大地上便不再有一
丝凉风，而是所有的风中都带着热
浪。二候是指由于炎热，蟋蟀离开
了田野，到庭院的墙角下以避暑
热。三候是指老鹰因地面气温太高
而在清凉的高空中活动。

大暑分为三候：“一候腐草为
萤；二候土润溽暑；三候大雨时
行。”一候是说大暑时，萤火虫卵化
而出，古人认为萤火虫是腐草变成
的；二候是说天气开始变得闷热，
土地也很潮湿；三候是说时常有大
的雷雨会出现，这大雨使暑湿减
弱，天气开始向立秋过渡。

5、小暑炎热开启，大暑全年
最热
小暑是农历二十四节气之第

十一个节气，夏天的第五个节气，
表示季夏时节的正式开始；太阳到
达黄经105度时交小暑节气。暑，
表示炎热的意思，小暑为小热，还
不十分热。意指天气开始炎热，但
还没到最热，全国大部分地区基本

符合。全国的农作物都进入了茁壮
成长阶段，需加强田间管理。

大暑期间，汉族民间有饮伏
茶，晒伏姜，烧伏香等习俗。《月令
七十二候集解》中说：“大暑，六月
中。暑，热也，就热之中分为大小，
月初为小，月中为大，今则热气犹
大也。”其气候特征是：“斗指丙为
大暑，斯时天气甚烈于小暑，故名
曰大暑。”大暑节气正值“三伏天”
里的“中伏”前后，是一年中最热
的时期，气温最高，农作物生长最
快，同时，很多地区的旱、涝、风灾
等各种气象灾害也最为频繁。

6、小暑和大暑分别意味着炎
热天气的开始与高峰
小暑气候特征：这时江淮流域

梅雨即将结束，盛夏开始，气温升
高，并进入伏旱期；而华北、东北地
区进入多雨季节，热带气旋活动频
繁，登陆我国的热带气旋开始增
多。小暑后南方应注意抗旱，北方
须注意防涝。全国的农作物都进入
了茁壮成长阶段，需加强田间管
理。小暑的标志：出梅、入伏。

大暑气候特征：大暑节气正值
“三伏”，是我国一年中日照最多、
气温最高的时期，全国大部分地区
干旱少雨，许多地区的气温达35
度以上，俗称的“三大火炉”也最
旺。在我国华南以北的长江中下游
等地区，如苏、浙、赣等一带处于炎
热少雨季节，滴雨似黄金。而在我
国的华南西部地区虽然高温出现
也最频繁，但雨水却最丰沛、雷暴
最常见，是雷阵雨最多的季节。

小暑和大暑哪个更热？
大暑和小暑的区别 

7月23日，节气来到了大暑，此时国内南方及大多数地方一年中最热的季节
来了。随着大暑的天气来临，由于天气实在炎热，人体容易失去很多水分，需要多
多补充水分和蛋白质等各种营养成分。

天气炎热吃东西要有讲究，必须对身体有滋补的功效，还要不易上火。下面
分享一下4非常适合大暑天气喝的滋补汤还不易上火。

以上4款靓汤都非常适合大暑食用，2甜汤+2咸汤，大家可以根据自己的喜好
来选择食用。大家要注意的是越是大热天越要多补充水分和营养，补充水分
可以喝水，还可以多吃些水果，像西瓜，香瓜，葡萄都是很不错的快速补充水
分的水果。

银耳莲子羹
银耳莲子羹是非常滋补身体的一款
靓汤，银耳莲子羹吃起来口感香甜
可口，如果放到冰箱冷藏1小时再拿
出来喝了会更加香甜，凉爽好喝，让
人从头到脚都凉爽起来。而且多吃
银耳有美容养颜，提高身体免疫力
的效果。

老鸭汤
俗话说大暑喝老鸭汤赛补药，将老
鸭慢炖后加入冬瓜、莲藕、芡实、薏
米仁来煲汤，滋补消暑。老鸭是暑
天的清补佳品，不仅营养丰富，而且
因其常年在生活在水中，性凉，有滋
阳、清虚热、补血行水、生津养胃之
功效。

羊肉汤
在大暑时节喝上一碗羊汤，以热制
热，排毒排汗。滚烫纯白的汤汁，撒上
翠绿的葱花，浓郁的香味，肥而不腻，
鲜而不膻。再配上一口刚出炉的烧
饼，脆香十足，简直绝了。

烧仙草
在大暑时节有“吃仙草”的习俗。仙
草又名凉粉草，唇形科仙草属草本
植物，是重要的药食两用植物资源。
因其神奇的消暑功效，被誉为“仙
草”。把仙草的茎叶晒干，就可以做
成烧仙草，广东一带叫凉粉，也是一
种消暑的美食甜品。

小暑和大暑一前一后，虽然距离很近，但气候上却有一定差异。除了气
候，大小暑在含义和寓意上也有着不同的解释。那么，具体大暑和小暑的区
别是什么呢？到底小暑和大暑哪个更热？下面我们一起来看看吧。

chinatimesnl
2023年7月27日
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国际新闻

界卫生组织官网7月14日发
布相关评估结果，将阿斯巴甜 
(一种人造甜味剂)列为可能致

癌物，但补充说，如果每天摄入量不超
过每公斤体重40毫克，摄入阿斯巴甜
是安全的。

世卫组织营养与食品主管弗朗切
斯科·布兰卡在新闻发布会上介绍了
对阿斯巴甜研究的两项评估结果，并
表示，“我们不是建议公司撤回产品，
也不是建议消费者完全停止使用。只
是建议适度摄入。”

近期以来，“阿斯巴甜致癌”争议
引 起 广 泛 关 注 。1 4 日，世 卫 组 织 官
网 上 发 布 消 息，国 际 癌 症 研 究 机 构
( I A R C )、世 界 卫 生 组 织 和 联 合 国 粮

食及农业组织(FAO)食品添加剂联
合专家委员会(JECFA)发布了阿斯
巴甜对健康影响的评估结果。

据世卫组织介绍，阿斯巴甜是一
种人造甜味剂，自20世纪80年代以来，
被广泛用于各种食品和饮料中，包括
减肥饮品、口香糖、冰淇淋、乳制品(如
酸奶、早餐麦片)、牙膏以及药物(如止
咳药水)等中。

IARC引用了对人类致癌性的“有
限证据”，将阿斯巴甜归类为可能对人

类致癌(IARC 2B组)一类，JECFA则重
申，每日可接受的摄入量为40mg/kg
体重。

JECFA表示，一个人每天的摄入量
在这个限度内是安全的。并举例称，如
果一个人没有从其他食物来源摄入，
那么一个体重70公斤的成年人，每天
需要摄入超过9-14罐含有200或300
毫克阿斯巴甜的无糖饮料，才能超过
可接受的每日摄入量。

“癌症是全球主要的死亡原因之
一，每年有六分之一的人死于癌症。”
布兰卡表示，对阿斯巴甜的评估表明，
虽然安全性不是常用剂量的主要问
题，但已经描述了其潜在影响，需要通
过更多更好的研究进行调查。

消息称，IARC和JECFA两个机构
进行了独立但互补的审查，以评估与
使用阿斯巴甜相关的潜在致癌危害和
其他健康风险。

重磅！世卫宣布：阿斯巴甜可能致癌
世

工作相关费用方案
工作相关费用方案（Werkkostenregeling或简

称WKR）是一个自2015年起对所有荷兰雇主强制实
行的税收方案。它为雇主提供了一个可以将应纳税工
资总额的一定比例用于免税报销、实物福利和津贴的
机会，而无需缴纳税款。利用WKR，雇主可以在自由
裁定的范围内的部分工资免征工资税。

自由征税范围
根据WKR，雇主有权在不产生税务责任的情况

下，向员工提供报销、实物福利和津贴，数额不超过
公司总工资成本的一定比例，这个比例称为自由征
税范围。

为了减轻雇主在2023年的一定负担并使投资更
具吸引力，WKR将总税率在2023年暂时扩大到3%。
自由征税范围结构如下：在财政工资不超过40万欧
元的税务工资范围内，自由征税范围为3%。对于超过
税务工资部分，自由征税范围为1.18%。

最终征税
如果免税津贴超过自由征税范围，雇主需要对

超出的金额支付80%的最终征税。最终征税必须在
下一个日历年的第二季度前向税务机关报告。

为了防止免税津贴超出自由征税范围并需要支
付最终征税，雇主必须保持在自由征税范围内。以下
是自由征税范围如何计算的示例。
•	 一家有10名员工的公司在2023年的应税工资为

475,000欧元。在不超过400,000的金额中，自由
征税范围为：3.00%	 x	 400,000	 =	 12,000欧元。
超出部分的自由征税范围为：1.18%	 x	 75,000	 =	
885欧元。将这些金额相加，自由征税范围总计
为12,885欧元，这就是雇主的免税津贴。雇主平
均每月可向员工提供1,070欧元的免税津贴和免
税福利。

WKR中的特殊规定
除了WKR之外，雇主可以根据特定的免税（ge-	

richte vrijstellingen）和零估值（nihil waarde	ring-	
en）为员工报销一些费用、提供实物福利或备付金，
而无需承担纳税义务。这些报销和津贴不从自由纳税
范围中扣除。举例来说，一个特殊的豁免为：
•	 在家办公产生的费用报销（2023年为每天2.15

欧元）
•	 出差补贴（2023年最高0.21欧元/公里）
•	 加班期间或会议期间提供给员工的餐饮（前提是

会议明确具有商业性质）
•	 支付个人行为证明（VOG）的费用

零估值是指价值为0欧元并且因此不需要纳税的
项目或福利。这些估值专门适用于非货币福利，例如：
•	 工作场所的茶水点心（咖啡、茶、饼干或其他小零

食，不视为正餐）
•	 工作服装（如果满足某些条件，如公司标识大于

70平方厘米、要求将服装留在工作场所或工作服
为制服）

•	 工作场所内的健身设施

需要包含在自由纳税范围内的福利和津贴的例
子有：
•	 提供无明确业务性质的午餐或晚餐
•	 圣诞礼物或其他节日礼物
•	 礼品卡
•	 提供电话或互联网费用补贴
•	 非工作场所的员工聚会	
•	 公司产品的折扣超过公平市场价值（通常是消费

价格）的	20%。

如果您想了解更多关于工作相关费用方案的信
息或专业建议，请随时与我们联系。

Work-related expenses scheme

工作相关费用方案
Work-related expenses scheme

The	 work-related	 expenses	 scheme	 (Werkkostenre-
geling	or	WKR)	is	a	tax	scheme	that	has	been	manda-
tory	for	all	employers	since	2015.	It	provides	employ-
ers	 with	 the	 opportunity	 to	 allocate	 a	 percentage	 of	
the	 total	 taxable	 wage	 for	 untaxed	 reimbursements,	
benefits	in	kind,	and	provisions,	without	incurring	tax	
liability.	Utilizing	the	WKR	allows	employers	to	exclude	
wage	tax	on	the	portion	within	the	discretionary	scope	
(vrije	ruimte).

Discretionary Scope
Under	the	WKR,	employers	have	the	ability	to	provide	
reimbursements,	 benefits	 in	 kind,	 and	 provisions	 to	
their	employees	up	to	a	certain	percentage	of	the	com-
pany’s	 total	 salary	 costs	 without	 incurring	 tax	 liabi-
lity.	This	percentage	is	referred	to	as	the	discretionary	
scope.	

To	reduce	certain	employer	burdens	for	2023	and	make	
investments	more	appealing,	the	WKR	will	be	tempo-
rarily	expanded	to	3%	for	the	whole	of	2023.	The	dis-
cretionary	scope	is	structured	as	follows:	Up	to	a	fiscal	
wage	of	€	400,000,	the	discretionary	scope	 is	3%.	For	
the	 portion	 exceeding	 the	 fiscal	 wage,	 the	 discretio-
nary	scope	is	1.18%.

Final Levy
If	 the	 untaxed	 allowance	 surpasses	 the	 discretionary	
scope,	 the	 employer	 is	 required	 to	 pay	 an	 80%	 final	
levy	on	the	exceeding	amount.	This	final	levy	must	be	
reported	to	the	tax	authorities	no	later	than	in	the	se-
cond	period	of	the	subsequent	calendar	year.

To	prevent	the	untaxed	allowance	from	falling	outside	
the	 discretionary	 scope	 and	having	 to	 pay	 final	 levy,	
the	 employer	 must	 remain	 within	 the	 discretionary	
scope.	Below	 is	an	example	of	how	the	discretionary	
scope	is	calculated.	
•	 A	company	with	10	employees	has	a	total	taxable	
wage	of	€	475,000	in	2023.	From	the	amount	up	
to	 €	 400,000,	 the	 discretionary	 scope	 is:	 3,00%	
x	€	400,000	=	€	12,000.	Of	the	excess,	the	discre
tionary	scope	is:	1.18%	x	€	75,000	=	€	885.	Adding	
these	amounts	together,	the	discretionary	scope	
amounts	 to	€	12,885	and	 this	 is	 the	untaxed	al
lowance	 for	 the	 employer.	 The	 employer	 can	
spend	an	average	of	€	1,070	per	month	in	untaxed	
allowance	and	benefits	in	kind.	

Special Provisions within the WKR
In	 addition	 to	 the	WKR,	 the	 employer	 can	 reimburse	
certain	 expenses,	 provide	 benefits	 in	 kind,	 or	 make	
provisions	 for	 its	 employees	 without	 tax	 liability	
through	 specific	 exemptions	 (gerichte	 vrijstellingen)	
and	zero	valuations	(nihil	waarderingen).	These	reim-
bursements	 and	 allowances	 are	 not	 deducted	 from	
the	 discretionary	 scope.	 A	 specific	 exemption	 is,	 for	
example:
•	 The	 reimbursements	 for	 costs	 incurred	 by	wor
king	from	home	(€	2.15	per	day	in	2023)

•	 Travel	 allowance	 (up	 to	 €	 0.21	 per	 kilometre	 in	
2023)

•	 Meals	 provided	 to	 employees	 during	 overtime	
or	during	a	meeting	 (provided	 that	 the	meeting	
clearly	has	a	business	nature)

•	 costs	incurred	to	pay	for	a	certificate	of	good	con
duct	(VOG)

Zero	valuations	are	items	or	benefits	that	are	assigned	
a	value	of	€	0	and	are	therefore	not	subject	to	tax.	These	
valuations	are	specifically	applicable	to	non-monetary	
benefits,	such	as:
•	 Refreshments	at	workplace	(coffee,	tea,	cookies,	
or	 other	 little	 snacks	 and	 treats,	 which	 are	 not	
considered	meals)	

•	 Work	clothing	(if	certain	conditions	are	met,	such	as	
the	presence	of	a	company	logo	larger	than	70	cm²,	
the	 requirement	 to	 leave	 the	 clothing	 at	 the	
work	place,	or	it	being	a	uniform)

•	 Onsite	fitness	facility	(at	workplace)

Benefits	and	allowances	that	would	need	to	be	inclu-
ded	in	the	discretionary	scope	are	for	example:
•	 Provided	lunch	or	dinner	with	no	clear	business	
nature

•	 Christmas	gifts	or	other	holiday	gifts
•	 Gift	cards	
•	 Providing	an	allowance	for	telephone	or	internet	
costs

•	 Employee	parties	not	at	workplace	
•	 Discounts	on	company	products	exceeding	a	20%	
reduction	 from	 the	 fair	 market	 value	 (typically	
the	consumer	price)

If	 you	would	 like	 to	 receive	more	 information	or	pro-
fessional	advice	on	the	work-related	expenses	scheme,	
please	do	not	hesitate	to	contact	us.

广告 Advertentie

“我们不是建议公司
撤回产品，也不是建
议消费者完全停止 
使用。只是建议适度
摄入。”

2023年7月27日
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姆斯特丹时尚奥特莱斯中
心与PUMA携手合作，将邀
请中国首位F1赛车手——
阿尔法·罗密欧车队的周

冠宇莅临阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中
心！F1赛车和时尚爱好者都将有机会
与这位备受赞誉的F1车手面对面交
流。见面会时间为8月23日中午12点
30分至下午1点30分。

见面会
这场别开生面的见面会将为所

有参与者带来难忘的体验。车迷们将
有机会与周冠宇近距离接触。这位优
秀中国车手的亮相一度在F1赛车世
界中引起轰动。请注意，所有人均可
参加见面会，但名额有限，先到先得。
我们强烈建议您提前到场，以免错失
见面机会。

时尚与F1相结合 
阿尔法·罗密欧车队的周冠宇不

仅在赛车领域出色，而且对时尚充满
热情。阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中心
不啻为将F1赛车与时尚领域巧妙融合
的绝佳场所。本次活动与阿姆斯特丹
时尚奥特莱斯中心的风格完美契合，
两个不同领域被巧妙的融合在一起。
届时，在整个F1大奖赛的周末，阿姆
斯特丹时尚奥特莱斯中心会设置大屏

幕，实时播放所有激动人心的F1赛事
相关内容。购物者沉浸在时尚氛围的
同时，也不会错过任何比赛内容。最重
要的是，时尚奥特莱斯中心的所有购
物者都将获得10欧元PUMA专用折扣。 

F1车手见面会
需要指出的是，此次活动不仅仅

是一个简单的见面会。阿姆斯特丹时
尚奥特莱斯中心将提供完全不同的活
动体验。为了庆祝F1赛车热潮，时尚
奥特莱斯中心会准备了一系列相关活
动。例如模拟赛车装置，可以让到访的
顾客尽情在虚拟赛道体验速度与激
情。儿童还可以尝试专为他们量身定
做的卡丁车赛道，感受卡丁车比赛的
惊险和刺激。同时，时尚奥特莱斯中心
还设置了一个富有挑战性的换轮胎游
戏，让您亲身体验争分夺秒换轮胎的
紧张氛围。

阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中心的
经理马塞尔·赫本表示：“我们非常高
兴周冠宇来到我们中心。他的到访是
我们中心的荣幸。我们已经迫不及待
地想将F1赛车和购物世界结合在一
起，为参加见面会的访客们提供一个
难忘的体验。”

这次F1赛车系列庆祝活动适合各
个年龄层的人士，无论赛车运动爱好
者、时尚达人或是家庭集体出游，这都
是一次不容错过的完美活动。我们真
诚建议您提前规划好时间，在8月23日
前往阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中心，
见证时尚与F1的交汇盛事。

阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中心
SugarCity Ring 1, 1165 PB 

Halfweg

关于PUMA
PUMA是世界领先的运动品牌之

一，致力于设计、开发、销售鞋类、服装
和配件。75年来，PUMA坚持不懈地推
动体育和文化向前发展，为世界上速
度最快的运动员创造快速产品。PUMA
提供高性能和运动风格的生活用品，
涵盖足球、跑步和训练、篮球、高尔夫和
赛车等领域。它与知名设计师和品牌
合作，将运动的影响带入街头文化和时
尚。PUMA集团旗下拥有PUMA、Cobra
Golf和stichd等品牌。PUMA总部位于
德国Herzogenaurach，在120多个国
家销售产品，在全球拥有约20,000
名员工。

阿 关于阿姆斯特丹时
尚奥特莱斯中心
阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中
心是Randstad地区第一家也
是唯一一家奥特莱斯中心，距
离阿姆斯特丹市中心仅10分
钟的火车车程。该奥特莱斯位
于荷兰发展最快的地区之一
Randstad，坐落在现代化的
SugarCity地段。

阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中
心 拥 有70多 个 品 牌，包 含 国
际和荷兰顶级品牌。它为游客
提供了一个美丽、全新的购物
体验，所有商品都享有30%至
70%的折扣。此外，该中心还
提供吸引人的额外服务，营造
出温馨宜人的环境。这使得阿
姆斯特丹时尚奥特莱斯中心
成为购买必需品或与全家人
放松愉快的理想目的地。

阿姆斯特丹时尚奥特莱斯中心 
邀请F1赛车手周冠宇出席独家见面会
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作者： Rocki Wang, Ivan Yao

察作为社会秩序与政府公信
力的象征，经常出现在媒体
报道与大家的日常生活中。
然 而 荷 兰 华 人 普 遍 遵 纪 守

法，与警察接触的机会并不多。对于
荷兰警察来说，华人群体也是一个相
对封闭且独立的群体。警民对于彼此
都缺少沟通的必要渠道。这就造成了
一定的认知缺失。尤其语言障碍导致
了沟通的困难，部分华人在荷兰语和
英语的掌握上还不够精通，在同荷兰
警察沟通时难免会出现互不理解的
情况。 

中荷商报在与荷兰警方多次接触
之后，了解到荷兰警方非常有意愿向华
人群体敞开大门，增进彼此的了解。而
在荷华人团体也愿意为荷兰警方提供
力所能及的帮助，协助当地警方更高效
地办理华人相关的事务。《中荷商报》在
荷兰警方的协调下，有幸采访到了荷兰
华裔警察Linda Li和William Chew：他
们讲述了自己华人的成长背景与在荷
兰警局的工作历程。

记者：为什么会选择当警察？
动力是什么？家人们对此怎么看？

Linda Li：我在很小的时候就立志
成为一名警察。我的父母担心警察的工
作太危险了，所以他们并不是特别支
持。他们更希望我考进法学院，毕业后
从事律师工作。一定程度上，我也确实
做到了。在法学院毕业后，我在律师事
务所工作，并且在鹿特丹应用科技大学

（Hogeschool Rotterdam）担任讲师。

但是，我在30岁的时候还是放下
一切加入了警队，我很想将正义带进
社会。而且，我从小就喜欢思考并解决
问题。所以我想成为警察，在抽丝剥茧
中破解案件真相，实现自己儿时的理
想。最初，我妈妈对此非常不解，她觉
得我的硕士学历对于警察太浪费了。
我和她沟通了很多，我告诉她我的很
多同事们也是具备高学历的。之后，她
逐渐了解并支持我的工作，并为我感
到非常自豪。

William Chew：我有两个姐姐，是
家里最小的孩子。所以当我跟父母提
起想要当警察的时候，他们坚决不同
意。他们说我是家里唯一的儿子，他们
不希望我去冒险。但我还是很想尝试，
所以我申请了警察的工作。直到我完
成了警察专业的学习，并即将加入警
队，我的家人还是极力劝说我放弃。不
过我的姐姐给予了支持，建议我勇敢
去尝试。今年已经是我加入警队的第
十一个年头，我的家人们早已认可了
我的工作。

Linda Li补 充 道：有 一 年 我 和
William一起受邀参加鹿特丹的中国
新年活动。在场的华人见到我们非常
惊讶，以为我们是穿警服的模特。我们
只能和他们解释我俩是真的警察。许
多人都露出了难以置信的表情。所以
我们觉得有必要用亚裔的面孔展示荷
兰警察的多元化形象，也非常有必要

让更多的华人知道荷兰警队也有我们
在。虽然我们不都是街头巡逻的警种，
但是我们都在为保一方平安默默做出
贡献。

记者：在荷兰当警察是怎样的
感受？成为警察需要经过怎样的学
习和训练？

Linda Li：因为我已经有了硕士文
凭，所以我成为警察的历程不太一样。
我花了三年时间在警察学院就读刑侦
相关的硕士课程。第一年学习如何成
为合格的警察，包含射击，审讯，案件
调查等内容。之后的两年主要是刑侦
相关的专业学习。毕业后，我们还要经
过两年的实习才能成为正式的刑侦调
查专员，前后总共需要五年的时间。我
目前在警队的职务是刑侦主管。

William Chew：我在警察学院接
受了三年半的专业培训，毕业后成为
初级警员。工作主要包括出警和巡逻。
我通常是最先赶到现场的警察，负责
清理并保护案发现场。Linda他们作
为刑侦调查员会随后展开犯罪调查。
所以我的工作可能危险性更高一些。

记者问：可以分享一个印象深
刻的案件吗？当警察最大的挑战是
什么？

Linda Li：对我来说，警察这个职
业要求时刻保持冷静和理性。即使眼
前有一具尸体，我们也需要按照流程
进行工作。这听起来或许有点不近人
情，但这是必须的。不过，每当我看到
受害者的家属来到现场，那一刻还是
会令我非常触动。无论什么样的案发
现场我都会冷静客观，但是失去挚爱
亲朋的那种痛苦总是让我感到难过。

William Chew：我经常要第一时
间出警，所以我总是面临很多突发状
况。荷兰的警察和消防员都会接受急

救训练，这可以为随后赶到的医护人
员争取抢救时间。最令我印象深刻的
是一次急救经历，我在出警现场给11
个月的婴儿做心肺复苏。我竭尽全力，
但是还是没能将婴儿救回来。这件事
让我难过了好久。

Linda Li：作为亚裔女性，我身上
带着女性和亚裔两个标签，但我在荷
兰警队的工作很顺利。我在执勤的过
程中，也没有与他人发生过冲突。所以
我的中国功夫和拳击还从未展露过。
我总是和男同事们强调不需要特意保
护我，不过他们总会主动挡在我前面。

记者问：Linda，你的档案上提
到你在研究人工智能（AI）在犯罪
调查领域的相关应用，可以介绍一
下吗？

Linda Li：荷兰的警察部门一直在
不断创新，采用更先进的科技手段对
抗犯罪行为，比如人工智能。警方对于
大数据的应用需要法律与道德层面的
合理性。我对此产生了研究兴趣。我的
第三个硕士是数据科学管理，主要关
注警方在使用人工智能办案时如何保
证以人为中心。

荷 兰 警 察 有 很 多 不 同 的 职 业 发
展，不仅仅是常见的巡警和骑警。还
有很多警察是在幕后工作，通过科技
手段保护人民和维护正义。在荷兰，成
为警察的方法并不局限于通过警察学
院，也可能经过培训特招加入警队。

记者问：作为荷兰华人警察，
对于荷兰偶发的亚裔歧视问题有
什么看法？能否给些建议？

Linda Li：新冠疫情期间，荷兰的
亚裔歧视情况激增，我们都对此有所
耳闻。但是相关的报案数量却寥寥无
几。作为亚裔，如果我们遭遇歧视却不
去报案，这会导致警方数据库的信息
与现实严重脱节，产生亚裔在荷兰社
会安然无事的假象。

作为亚裔女性，我穿便服上街的
时候，偶尔也会遇到男性对我挤眉弄
眼，甚至歧视性的语言骚扰。这种情况
一定要报警，让案件进入警方系统。只
有当相关报案的数量庞大，才能引起
警方的重视。而我们作为警员被派遣
去处理相关警情，甚至可以进一步向
上反映，引起荷兰社会的关注。

William Chew：我们内部有一个
荷兰华人警察的群组，专门为帮助华
人社群而建立。所以如果大家需要荷
兰警方帮助，可以直接联系我们。我跟
Linda都会讲一些广东话和客家话。我
想特别指出，荷兰华人在报案时不用
担心语言问题，荷兰警局都有义务联
系中文翻译以帮助每一个报案人。我
们荷兰华人警察也都非常乐意帮助大
家处理警务相关的问题。

荷兰警服下的华裔面孔

警

荷兰华人在报案时
不用担心语言问题，
荷兰警局都有义务
联系中文翻译以帮
助每一个报案人

——《中荷商报》专访Linda Li和William Chew

▲ 摄影: 李国伯

荷兰华裔警察联系方式： 
chinees-netwerk@politie.nl

2023年7月27日
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务 院 总 理 李 强 6 月 27 日 上
午在天津出席 2023 年夏季
达沃斯论坛开幕式并致辞。

世界经济论坛主席施瓦布和巴巴多
斯总理莫特利、蒙古国总理奥云额尔
登、新西兰总理希普金斯、越南总理
范明政、世界贸易组织总干事伊维拉，
以 及 来 自 90 多 个 国 家 和 地 区 的 约
1500 名各界代表出席。

李强表示，过去几年，世纪疫情和
百年变局交织叠加，我们身处的世界
发生了很大变化。经历过有形无形的
阻隔，我们应当更加珍视沟通与交流，
推动不同国家、不同民族、不同文明
加深对彼此的了解，进一步加强对话、
弥合分歧、增进共识。经历过全球性

危机的冲击，我们应当更加珍视团结
与合作，进一步树立合作共赢的理念，
携手应对全球性挑战，共同推动人类
文明进步。经历过经济全球化的波折，
我们应当更加珍视开放与共享，坚定
不移构建开放型世界经济，使经济全
球化发展成果更加公平惠及不同国
家、不同人群。经历过冲突和动荡带
来的不安，我们应当更加珍视和平与
稳定。

李强指出，当今世界，缺的是交流、
而不是隔阂，缺的是合作、而不是对抗，
缺的是开放、而不是封闭，缺的是和平、
而不是冲突。我们要在习近平主席提
出的构建人类命运共同体理念引领
下，共同落实全球发展倡议、全球安

全倡议、全球文明倡议，更好地在历
史前进的逻辑中前进、在时代发展的
潮流中发展，努力建设一个更加美好
的世界。

李强表示，过去十年里，中国一直
是世界经济稳定增长的重要动力源，
为促进国际自由贸易、稳定世界经济
增长发挥了重要“压舱石”的作用。未
来更长时间里，中国将继续为世界经
济复苏和增长提供强大动能，也为各
国投资者提供互利共赢的合作机遇。

李强强调，这次年会以“企业家精
神：世界经济驱动力”为主题，具有很
强的现实针对性。我们愿与各国企业
家一道，坚定支持经济全球化，坚定

维护市场经济，坚定支持自由贸易，
引领世界经济迈向更加普惠、更有韧
性、更可持续的未来。

陈敏尔、吴政隆等出席开幕式。
（消息来源：新华社）

天津风采

李强出席2023年夏季达沃斯论坛开幕式并致辞

世界聚焦夏季达沃斯论坛，天津如何唱响中国声音？

著名爱国艺术家张蝶是欧洲中国艺术院创始院长，荷兰天津联谊会创会会长，世界夫人欧洲区执行主席。 
在此特别感谢张蝶女士对本页面的倾力支持！

国

作者 : 高鹏 周亚强

6 月 27 日至 29 日，世界经济论
坛第十四届新领军者年会 ( 夏季达沃
斯论坛 ) 在天津举行。从瑞士山间小
镇到中国海滨之城，这场跨越山海的
东方之约受到世界瞩目，吸引了近百
个国家和地区的 1500 多名政商精英、
学者及创新人士参加。这一次，“聚光灯”
再度投向天津，天津如何展现出中国
探索、唱响中国声音？

在“天时地利”中促进“人和”
始于上世纪 70 年代初的达沃斯

论坛 ( 世界经济论坛 )，因致力于推动
全球经济合作，共商世界最紧迫问题
解决之道而久负盛名。世界经济论坛
创始人兼执行主席克劳斯 · 施瓦布
曾说：“世界经济论坛有两根支柱，一
个是冬季达沃斯，另一个是夏季达沃
斯。”

与被称为“世界经济风向标”的冬
季达沃斯略有区别，夏季达沃斯更多
聚焦“新领军者”，是施瓦布为中国量
身打造的“思想者聚会”。2007 年，首
届夏季达沃斯论坛在大连召开，并逐
渐形成了大连、天津两座城市轮流举
办的“双城特色”。

值得注意的是，此次召开的夏季
达沃斯论坛，是时隔四年在中国重启、
时隔五年再回天津。在当前全球经济
复苏乏力的背景下，如何更好地激发
驱动力、点燃新引擎？如何更快地重启
增长、推动复苏？一系列“焦点碰撞”让
这届论坛显得分量更重、意义更深。

“从国际形势看，对后疫情时代世
界经济的走势，各界均对夏季达沃斯
发出的声音、释放的信号和带来的预
期充满期待；从国内形势来讲，中国经
济运行开局良好，此时正值年中之际，
在达沃斯论坛上发出的中国声音、中

国思路、中国举措、中国方案备受世界
关注。”天津市政府副秘书长、年会天
津筹备协调委员会副秘书长于鹏洲表
示，此次夏季达沃斯论坛的举办，不论
对世界，还是对中国，都可谓恰逢其时。

在他看来，结合天津发展态势，当
前正是天津市委、市政府“十项行动”
深入实施之际，正是天津高质量发展
起跑用力之时，夏季达沃斯论坛同时
为天津发展新经济搭建了更多发展平
台，为天津融入经济全球化、进一步提
升对外开放水平创造了难得的机遇。

以开放的热土拥抱世界
自 2008 年 开 始，天 津 已 七 次 与

夏季达沃斯“结缘”。多年来，这个被誉
为“非官方的国际最高级会谈”，为世
界触摸中国经济脉动、增强对华沟通
合作打开了一扇窗口，每一次与天津
重逢，都是新发展的见证。

近年来，天津加快推动传统产业
转型升级，以创新引领高质量发展，绿
色低碳融入生产生活，经济社会发展
不断打开新局面、迈上新台阶。最新数
据显示，2023 年一季度，天津市地区
生产总值同比增长 5.5%，比 2022 年
全年加快 4.5 个百分点，快于全国增
速 1.0 个百分点；城镇新增就业 9.01
万人，好于前两年同期水平；高技术
产 业 ( 制 造 业 ) 和 战 略 性 新 兴 产 业
增加值占规模以上工业比重分别为
14.7% 和 25.3%，分别比上年全年提
高 0.5 个和 0.9 个百分点；全市居民
人均可支配收入 14524 元，同比增长
3.1%。

本届夏季达沃斯论坛期间，国际
嘉宾惊喜地发现，“天津越来越有活力，
更加开放和更加国际化了。”多家外资
企业纷纷表达对天津市场的重视，“LG
化学与天津的合作源远流长，不断取
得丰硕成果。”作为在天津深耕近 20
年的外资企业，LG 集团对未来在天津

的业务投资与布局充满信心，LG 集团
副会长、LG 化学首席执行官辛学喆表
示，将加快推进相关项目，积极寻求扩
大与天津的各领域合作。

　　
今年上半年，总投资 20 多亿元的

一汽—大众天津分公司新车型技术改
造项目开工，总投资 11.8 亿元的诺和
诺德 ( 中国 ) 制药有限公司天津生产
厂成品车间扩建项目奠基，总投资 6.2
亿元的明治天津工厂正式运营……今
年 3 月 3 日，天津与来自日本、德国、
法国、新加坡、中国香港等国家和地区
的 17 个外资项目集中签约，总投资
额 153.3 亿元人民币，涉及航空及汽
车零部件、生物医药、金融服务等众多
领域。

据统计，截至 2022 年底，在世界
500 强企业中，有 269 家在天津投资。
2022 年天津实际使用外资同比增长
10.4%，连续两年保持两位数增长。这
背后，是天津不断改革开放所迸发的
吸引力，也是良好的营商环境保障下，
天津推进高质量发展的“硬实力”。

“15 年间，天津这座城市加速成长，
发展质量更优、科技含量更高、港口更
绿色更智能、交通更便利、环境更美好，
融通和谐、开放创新的城市文化更加
彰显。”在天津市委常委、市委宣传部
部长沈蕾看来，通过夏季达沃斯论坛
这一平台，天津在吸引外资企业纷至
沓来的同时，也正阔步走向世界、融入
世界，“天子之津”日益成为“天下之津”。

从海河之畔传递中国智慧
“当我们刚开始要举办新领军者

年会的时候，天津就是我们的首选城
市。”世界经济论坛总裁博尔格 · 布
伦德认为，天津是中国的“硅谷”，推动
全球经济增长的企业家精神在这里得
到了完美诠释。

世界经济论坛大中华区主席陈黎
明介绍说，本届夏季达沃斯论坛的主
题为“企业家精神：世界经济驱动力”，

设有重启增长、全球背景下的中国、能
源转型和材料供应等 6 个专题和 170
多个场次的分论坛，在设计夏季达沃
斯论坛每个场次时，他们都在论坛内
外部进行大量讨论，参考了中国国家
层面和天津的意见，进行了深入沟通
与细致考量。

携手夏季达沃斯，天津致力于为
世界发展贡献中国智慧。事实上，天津
已连续多次直接参与夏季达沃斯论坛
议题设置。本届夏季达沃斯论坛，天津
以创新生态、创新氛围推动经济社会
发展为主线提出的 7 条议题设置建
议均被论坛方采纳，并在年会平行论
坛中体现。

据了解，2010 年起，天津多所高
校及科研机构组成议题组，通过主动
报送议题成功将许多中国百姓关注
的、涉及城市及国家利益的话题写进
议程，直接与世界分享中国智力成果。
此外，儒学、太极拳等中国传统文化也
多次亮相夏季达沃斯论坛，中国的普
通市民、优秀中小企业代表等也有机
会与国际精英同台论道。

从冬季到夏季，从阿尔卑斯山下
的雪山小镇到热情似火的渤海之滨，
达沃斯像一面镜子，向世界展现了一
个更具活力、更为开放、更加美好的天
津，也映射出世界对中国经济发展前
景的信心和期待。

（文章来源：中新社）
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旧林堡射击节
旧林堡射击节(OLS)是每年一度的

盛大节日。自1876年以来，来自比利时林
堡省和荷兰林堡省的所有150个公民卫
队都参与其中。旧林堡射击节通常是在
七月的第一个星期日举行。OLS在佛兰
德斯和荷兰都被授予国家级非物质文化
遗产的地位。它被认为是林堡文化中最
大的民间节日之一，每年吸引数以万计
来自国内外的游客。自 2005年起，还为
小学组织了儿童OLS，为年轻一代传承
和弘扬本土文化。

OLS以所有公民卫队的民俗游行开
启节日模式。 公民卫队员穿着军装、公会
制服或奇装异服。 在游行期间，队员将由
专业陪审团进行评判。

游行结束后，将举行众多的团体和
个人比赛。如鼓、号角和长笛乐队演奏的
退场乐曲；训练排的能力测试；旗手们的
各显神通；然后是各种选美比赛：如国
王、王后、皇帝、皇后、将军、侍女、斧头
兵、工兵、女营销员和医兵等。

最重要的比赛当然是射击比赛，射
手必须从射击树上射出木球。射击比赛
的冠军有资格组织次年的OLS并获得挑
战奖杯。OLS 2022年冠军是来自博尔恩
的圣马丁公民卫队。

从2005年起，在OLS之前的星期二
会举行儿童射击节。每年约有20至30所
小学参与其中。节日开始的几周前，他们
接受到当地公民卫队的训练。小学生自
己制作制服，学习击鼓和行军，在游行期
间发明自己的口号，并学习用风步枪射
击。 就像真正的公民卫队一样，最优秀的
六名学生将参加游行后的射击比赛。游
行期间，将角逐最美牌子、最有创意的帝
王鸟、最美旗帜、最有创意的指挥官佩刀

和最佳口号奖等奖项，增添了更多的乐
趣和互动。

▲ 旧林堡射击节
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▲ 旧林堡射击节

Igor老师2023年给中荷商
报的读者带来全新系列《荷兰
节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。

Igor Nuijten
Columnist

www.nctaal.nl

nctaal

约翰内斯·维米尔于1632年出生
在代尔夫特。他父亲原来是名缎织工，
后来从事了艺术品经销并掌管一家旅
馆。因为维米尔有他完全自成一派的
绘画风格，所以直至今日，我们仍不清
楚维米尔是哪个画家的学徒。

1653年4月20日，维米尔与凯瑟琳
娜·博尔内斯结婚。为了能够与她结婚，
他皈依了罗马天主教。同年，他成为圣路
加行会的成员。1660年左右，维米尔搬
到了他岳母的家，这是一座毗邻天主教
秘密教堂，建有11个房间的大房子;。维
米尔在一楼有自己的画室。据信维米尔
主要是受委托作画。一位重要的赞助人
可能是彼得·范·鲁伊文，因为他的儿子
死后保留下了维米尔的21幅画作。

在灾难年（1672年），艺术市场因法
荷战争而全线崩溃。维米尔的收入主要
依赖于出售画作，而在此期间卖得很不
理想。1675年12月，他陷入忧郁并晕厥。

晕厥后一天半维米尔就去世了，死因不
明。他被安葬在代尔夫特的旧教堂里。

维米尔早期的作品包括一些宗教
和神话题材的画作，例如《玛莎和玛丽家
中的基督》但从1656年起，维米尔的画
作主要描绘了亲密、宁静，祥和的中产阶
级场景。画中的人从事各种日常活动，如

《倒牛奶的女仆》、《窗前读信的女孩》、
《写信女子》、《吉他手》等。维米尔只有

两幅重要画作是外景，分别是《代尔夫特
风景》和《街景》。

维米尔的画作如今只有30多幅幸
存下来。也许是因为他的画在他期数后
不像现在那样受到人们的重视。但维米
尔的作品自20世纪以来一直受到高度
赞赏。维米尔的作品遍布七个国家：荷
兰、英国、德国、法国、奥地利、爱尔兰和
美国。但奇怪的是，代尔夫特不再有维
米尔的作品了。

代�夫�的��大师�约�内�·维米�
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Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。
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学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
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同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
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▲  《倒牛奶的女仆》
▲  《吉他手》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听
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节日活动》，与大家分享荷兰各
地有趣的庆祝活动、纪念活动
和历史事件的重演。中文名刘
爱国，毕业于莱顿大学汉学院，
主修汉语言文学，从事中文教
育事业多年，曾于2014年中国
国家主席习近平访荷期间，担
任其专职翻译。同年，创办荷中
语言培训中心，兼任校长和讲
师。Igor开创的新派教学方式，
从听说读写方面提高中国学生
的荷语能力。
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年 的 圣 罗 莎 游 行 将 于8月
28日至29日在荷兰锡塔德

（Sittard）举 行。自300年 前
起，锡塔德的信徒们每年都

会从Sint Michielskerk教堂出发，步行
前往Sint Rosakapel礼拜堂。游行将于
当天上午 9:30开始。

罗莎于1586年4月20日出生在秘
鲁利马，是一对西班牙夫妇的女儿。 
在家里，她依靠祈祷和禁食过着简朴

的生活。1606年，她成为圣道明第三
阶的成员。在父母花园后面的一间小
屋里，她过着完全孤寂的生活，几乎不
摄取任何食物。她还因其刺绣和花卉
种 植 知 识 而 闻 名。她 于1617年8月24 
日去世。罗莎于死前一年被教皇克勉
九世册封为真福，并于1671年被封为
圣人。

17世纪下半叶，锡塔德遭受痢疾
流行，造成多人死亡。1626年定居锡
塔德的道明会神父正在南美洲的秘鲁
工作。因此，他们熟悉这位第一个非欧

洲真福，后来成为神圣的罗莎。他们建
议锡塔德人民祈求罗莎对抗这一流行
病的致命威胁。当地市议会接受了这
一建议，并承诺，如果疫情消退，将宣
布罗莎为城市守护神。他们还承诺在
锡 塔 德 的 最 高 点Kollenberg上 建 造
一座纪念圣罗莎的教堂，并每年举行
一次游行。幸运的是，锡塔德果真没有
受到痢疾疫情的影响，锡塔德居民也
因此兑现了承诺：1669年11月3日，罗
莎·范·利马被正式宣布为锡塔德市的
守护神。

圣罗莎游行
今

招聘要求：	

•	 中英文流利，会荷兰语加分，
•	 新闻与传媒专业优先；
•	 熟悉荷兰社会及文化，	

有自己的思考和见解；
•	 熟练运用办公软件和新媒体平台，	

可独立工作，有团队精神，认真负责；
•	 能够熟练使用视频编辑剪辑软件是加分项；
•	 能够独立撰写文案

《今日荷兰》招聘小编

请将简历发送到：info@chinatimes.nl
（请在标题中标注【应聘公众号小编实习/兼职】）

工作时间：	
实习或兼职可即日开始
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關於中橋社區中心

中橋社區中心是一家文化
與社區服務中心，地點位
於海牙市Zuidwal區，鄰近
市中心和Schilderswijk。
中橋社區中心的宗旨是為
了讓華人社區與海牙市之
間建立更密切的關係，另
外也提供服務給新移民、
老年人和弱勢社群 。我們
也為年輕人和長者提供社
會、文化及教育方面的服
務和活動 。居民和社會團
體也可以租用我們中心的
場地來舉辦活動。

De Chinese Brug

Stichting De Chinese Brug  
is een cultureel welzijns-
centrum dat u kan vinden 
aan de Zuidwal te Den 
Haag, op het randje van 
stadsdeel Centrum en de 
Schilderswijk. Onze naam 
duidt op onze sterke ver-
binding met de Chinese 
gemeenschap binnen de 
stad, maar wij zijn er ook 
voor de rest van de Hage-
naars in stadsdeel Cen-
trum en daarbuiten. An-
dere belangrijke groepen 
waar wij ons op richten zijn 
mensen met een migratie-
achtergrond, ouderen en 
zwakkeren in de samenle-
ving. Wij zetten ons in op 
sociaal-maatschappelijk, 
cultureel en educatief vlak 
voor jong en oud middels 
welzijnsdiensten en cultu-
rele activiteiten. Ook wor-
den onze ruimtes gebruikt 
door bewoners(groepen) 
en maatschappelijke or-
ganisaties. 

Stichting  
de Chinese Brug 

Zuidwal 94 
2512 XV Den Haag

T: 070 361 6689 
www.chinesebrug.nl

27 juli 2023  |  2023年7月27日
Brugnieuws

dechinesebrug

DCB Zorg開業慶典
經過了長時間的裝修和重整

後，我們的新機構DCB Zorg終於
在6月23日 正 式 開 業 了。我 們 和
許多來賓一起慶祝了這美好的一
天。海牙市中心區主任Hassan el 
Houari等人也親臨現場對開業表
達了祝賀之情。

在開業典禮期間，我們也正式
宣 布 了 招 募DCB Zorg股 東 的 消
息。通過支持我們，您可以為改善
華人社區的福祉做出貢獻，同時擁
有股東大會的表決權。如果您也想
參與海牙的老年護理，請務必成為
我們的股東之一。

Opening DCB Zorg
Na een lange tijd aan verbouwen en 
reorganiseren was het op 23 juni 
zover. Eindelijk konden we officieel 
starten met ons nieuwe zorgbedrijf 
DCB Zorg. Samen met veel gasten 
hebben we deze mooie dag gevierd. 
Stadsdeeldirecteur Centrum Hassan 
el Houari was onder andere aanwe-
zig om de opening mee te maken en 
ons succes te wensen. 

Tijdens de opening hebben wij ook 
officieel aangekondigd dat geïnte-
resseerden aandeelhouder kunnen 
worden van DCB Zorg. Door ons te 
steunen draagt u bij aan het verbeteren van het welzijn van de Chinese gemeen-
schap, en krijgt u stemrecht binnen onze algemene vergadering van aandeel-
houders. Als u graag inspraak wilt hebben op de manier hoe ouderenzorg in Den 
Haag tot stand gaat komen, word dan vooral een van onze aandeelhouders. 

戶外遊戲日
6月14日， Jantje 

Beton基金會和兒童頻
道Nickelodeon聯 手
為 荷 蘭 的 所 有 兒 童 打
造特別的一天。在荷蘭
全國戶外遊戲日當天，
整 個 荷 蘭 都 變 為 一 個
巨大的遊樂場。而中橋
服 務 中 心 自 然 也 要 為
其添一份力。

 
通 過 與Stichting 

Jeugdwerk和Jeugd
haven的 合 作，我 們 在
當天來到了Helena van 
Doeverenplantsoen。
在 海 牙 市 政 府 的 資 助
下，中橋服務中心組織
了以 “應對多樣性 “為
主 題 的 體 育 和 遊 戲 活
動。孩子們在快樂地玩
耍之後如果感到飢餓，
他們可以在我們的攤位上吃到可口的點心！

Buitenspeeldag
Op 14 juni organiseren Jantje Beton en kinderzender 
Nickelodeon een speciale dag voor alle kinderen van 
Nederland. Op de nationale Buitenspeeldag verandert 
heel Nederland in één grote speeltuin, en daar moest 
De Chinese Brug natuurlijk aan meedoen. 

In samenwerking met Stichting Jeugdwerk en Jeugd-
haven waren wij op de dag zelf te vinden op het Helena 
van Doeverenplantsoen. Dankzij de subsidie van ge-
meente Den Haag konden we een mooie dag organise-
ren met sport en spel, waarbij het thema ‘Omgaan met 
diversiteit’ centraal stond. Alle kinderen, die honger 
hadden na al dat spelen, konden rekenen op een lek-
kere hapje van onze kraam!

負責人 Irene Chin簡短
介紹

我是Irene Chin，出生於Arnhem，
我很高興認識大家。我過去十年就職於
史基浦機場附近的一家貨運公司的客
戶服務部門，還曾在一家海牙中國家庭
醫生診所擔任了五年的助理。此外，我
已婚並且是一個六歲男孩的母親。

 
自7月3日起，我開始在中橋社區服

務中心工作，參與建立一個為中國老年
人提供服務的醫療機構。這包括家政服
務、陪護和日間活動等。我希望能夠將
我在老年護理方面的知識應用在DCB 
Zorg，更好地幫助這個過去的福利中
心轉變為醫療機構，從而為當地居民和
機構帶來福祉，以便讓老年人可以更長
時間的居住在自己熟悉的環境中。

Graag stel ik mijzelf kort aan u voor. Mijn naam is Irene 
Chin en ik ben geboren in Arnhem. Ik ben tien jaar werkzaam 
geweest als klantaccountmedewerker bij een forwarder in de buurt 
van Schiphol en vijf jaar als doktersassistente bij een Chinese huis-
artsenpraktijk in Den Haag. Verder ben ik getrouwd en ben ik naast 
mijn werk moeder van een zoontje van zes. 

Sinds 3 juli werk ik bij De Chinese Brug om te helpen bij het opzet-
ten van een zorgorganisatie voor Chinese ouderen. Daarbij kunt 
u denken aan huishoudelijke hulp, begeleiding en dagactiviteiten. 
Ik hoop mijn kennis van ouderenzorg in te kunnen zetten bij deze 
transitie van een welzijnscentrum naar een zorgorganisatie, die 
voordelen biedt voor de lokale bewoners en de stichting. Zo kunnen 
ouderen langer thuis blijven wonen in hun vertrouwde omgeving.
 
Als u ideeën of suggesties heeft voor deze zorgorganisatie, kunt u 
contact opnemen met mij bij De Chinese Brug. Hartelijk dank voor 
uw aandacht.

Even kennismaken met…  
coördinator Irene Chin 
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高温天气心脑血管疾病高发
老年人这样预防

期，世界多地迎来高温天气。
高温高湿环境下，人不仅要面
临中暑风险，对于本身罹患心
脑血管疾病的人群，尤其是一

些老年患者更要引起警惕，保护好心
脑血管，避免意外发生。

“大多数人觉得数九寒天较易引
发心脑血管疾病，夏季会相对安全些。
其实不然，老年人由于高温适应性较
弱更易突发心脑血管疾病。”武汉大学
人民医院（湖北省人民医院）心血管医
院副主任医师冯高科在接受人民网记
者采访时介绍，随着气温的升高，人体
皮下血管扩张，皮肤血流量比平时增
加3至5倍，代谢加快，可能会加重心血
管狭窄患者的心肌缺血。当气温高于
32℃时，脑卒中（中风）的发生率较平
时高出66%，并且随着气温的升高，危
险性还会增加。另外，天气炎热血压容
易波动，血流冲击血管内已经形成的
动脉硬化斑块，形成血栓，进而堵塞供
应心脏的血管，就会诱发心肌梗死等
急性事件。

“不当的解暑降温方法会加重心脑
血管负担。”冯高科表示，一是冲冷水
澡。高温天气，人的全身血管均处于扩
张状态，如果身体突然遭遇寒冷刺激，

会导致脑血管收缩痉挛，严重时可能引
起颅内大出血。二是对着空调直吹。从
高温的室外进入空调房，虽然身体一时
会感觉舒爽，但血管和心脏很难适应过
大温差，容易突发疾病。三是大口猛喝
水。适当补水能降低血液黏稠度，但如
果喝水太快，会加重心脏负担，患有冠
心病的人群更是可能出现胸闷气短等

症状，严重的可能导致心梗。

冯高科表示，罹患心脑血管疾病
的患者，尤其是老年患者，建议通过科
学有效的方式做好防暑降温，从而保
障心脑血管患者的安全。

高温天气预防心脑血管疾病要做
到饮食清淡，及时补充水分。中午温度

高要减少外出，室内温度不宜骤升骤
降，要经常通风换气。夏季天气闷热，
傍晚时分有氧运动30分钟即可，老年
患者可选择慢跑、散步、打太极拳等。
尽量避免情绪波动以免造成心率、血
压升高，产生不良影响。

(消息来源：人民网)

近

健康

中文客服经理

Oculus Bilan公司隶属Oculus集团旗下， 位
于Tilburg市中心，是一家和同业比起来与众不同
的财务会计公司。

我们关心我们的员工；关注员工工作的动力、
员工的才能；以及他们如何得到灵感和启发是我们
关注的焦点，这也是我们超越同业的地方。

Oculus Bilan成立已经30年了，在文化和商
业（如餐饮、贸易）等不同的领域都有很深的投入，
代表性客户很多。

我们的客户群很广泛，有新开业的，也有已成
立的公司，通过聚焦于人和其背后公司，我们能够
提供给客户为他们量身定做的配套服务，以帮助他
们在关注的领域大展长才。

我们这个超过10人的团队随时为创业者提供
服务，我们喜欢团队合作。每个人都知道责任且认
真担起自己负责的项目。我们认为职场的氛围很重
要，也持续努力创造良好的氛围。没有一个员工的
生日会被忘记，而且我们经常组织公司旅游。

不同的领域
我们与文化和商业领域的工作者合作

充满动力和热诚的团队
我们专业的团队随时准备好为客户提供服务

你的职务：
我们帮助许多说中文的创业者处理行政事

务。现在我们要招聘一位会说普通话的客服经理
来经营客户关系。你将和我们的团队来一起致力
于为客户提供最好的解决方案，而你主要负责的
范围是：

-面对问题寻找适当的解决办法，并评估是否
还需要寻求其他专家的协助

-和同事们一起做好要跟客户谈的年度结算
和期中报告

-完成给客户的综合建议，譬如商业执行计划
和税务处理。

-以最高品质在预算范围内准时交付相关任务。
-在你的工作领域内寻找高效完成工作的可

能性
-随时关注市场和立法以及行政法规的变化， 

及时向客户解说以提高客户的获利机会。

我们提供的条件
这是一个具用挑战性并且能提供自我发展空

间的职位，同时你也有足够的自由来处理事务，此
外我们的雇用条件是：

-全职税前2500-3750欧元的工资，具体工资
依经验而定

-养老金计划
-交通费补助
-每年休假25天
-公司提供笔记本电脑和手机
-经常举办公司旅游
-工作和生活良好平衡
-职业发展
-不论你的资历高低，公司都有空间接纳你的

新想法和创意
-生日礼物、不同年节也都会赠送礼物。

我们对你的期待
-你是创业者的咨询顾问，专注客户需求、沟

通能力强
-精通荷文、中文的书写和口语交流
-你拥有MBO 或HBO 的财务管理相关文凭
-在这个领域你至少有两年的工作经验
-你能独立工作

你是否全符合以上的条件，觉得自己适合来
我们这里工作？ 你有热诚和动力吗？

我们欢迎你来申请这个工作。
如果您对该职位感兴趣，请联系:Zeger van 

der Flier

Administratie, advies en 
financieel management

Chinees sprekende relatiemanager
Oculus Bilan, onderdeel van de Oculus-groep, 
hét niet-doorsnee administratiekantoor in 
hartje Tilburg. Wij onderscheiden ons door 
altijd rekening te houden met onze mensen: 
wat drijft hen, waar liggen hun talenten, waar 
halen ze hun inspiratie vandaan?

Oculus Bilan is 30 jaar geleden opgericht en 
is sterk vertegenwoordigd in onder meer de 
culturele sector en commerciële sectoren zoals 
horeca, handels, etc.

Onze klantenkring is veelzijdig: van starters tot 
gevestigde. Door onze focus op de mensen en 
visie achter een bedrijf, zorgen we voor een op 
maat gemaakte dienstverlening die onze klant-
en in staat stelt zich te richten op waar ze in uit 
willen blinken.   
Met een team van 10 collega’s staan wij samen 
klaar voor de ondernemer. We houden van 
samenwerken, maar ieder kent en heeft ook zijn 
eigen verantwoordelijkheden. De sfeer op kan-
toor vinden we belangrijk en we maken er een 
fijne werkomgeving van. Geen verjaardag wordt 
vergeten en er worden regelmatig leuke uitjes 
georganiseerd.

Diverse sectoren
Wij werken met zowel culturele als commerciële 
sectoren. 

Gedreven team
Met ons team aan specialisten staan we samen 
klaar voor onze klanten.

Jouw baan
We helpen veel Chinees sprekende ondernemers 
met hun administratie. Om hen zo goed mogeli-
jke te kunnen helpen zijn we op zoek naar een 
Chinees (Mandarijn) sprekende relatiebeheerd-
er. Als medewerker bij Oculus Bilan streven we 
samen naar de beste oplossing voor de klant en 
ben je verantwoordelijk voor;  
•Het oplossen van vragen en bekijken welke 
specialisten uit je netwerk er nog meer nodig 
zijn. 
•Het samen verzorgen van jaarrekeningen en 
tussentijdse rapportages die je met je opdracht-
gever bespreekt. 

•Het uitwerken van complexe adviezen voor 
de klanten. Denk hierbij aan bedrijfsvoering en 
fiscale zaken.
•Het feit dat assistent-relatiebeheerders werk 
leveren van de beste kwaliteit, tijdig en binnen 
budget.
•Het ontdekken van je mogelijkheden om te 
automatiseren binnen je eigen werkveld.
•Het volgen van ontwikkelingen in de markt en 
in de regel- en wetgeving; die vertaal je in kan-
sen voor relaties.

Wat bieden wij jou!
Wij bieden een uitdagende functie met daarbij 
de ruimte om jezelf te blijven ontwikkelen. Ook 
krijg je de vrijheid om zaken zelf op te pakken.  
Verder bieden wij je ook; 
•Een salaris tussen € 2.500,- en € 3.750,- bruto 
o.b.v. een fulltime dienstverband, afhankelijk 
van ervaring. 
•Pensioenregeling
•Reiskostenvergoeding
•25 vakantiedagen
•Laptop en telefoon van de zaak
•Regelmatig leuke uitjes met collega’s 
•Goede balans tussen werk en privé.
•Loopbaanontwikkeling
•Ruimte voor nieuwe initiatieven en ideeën, of 
je nu een week, maand of al jaren bij ons werkt.
•Een cadeau voor je verjaardag en een leuk 
geschenk bij diverse feestdagen.

Wat verwachten wij?
•Je bent een ondernemende adviseur, klant-
gericht en communicatief sterk.
•Je beheerst zowel de Nederlandse als Chinese 
(Mandarijn) taal in woord en geschrift. 
•Je hebt een MBO of HBO afgeronde opleiding 
in de financiële administratie.
•Minimaal 2 jaar werkervaring in het vak.
•Je kunt goed zelfstandig werken, denkt mee 
en bent flexibel.

Voldoe je niet helemaal aan het profiel, maar 
denk je wel bij ons kantoor te passen en heb je 
motivatie en enthousiasme? Voel je dan ook vrij 
om bij ons te solliciteren! 
Heeft u interesse in de functie, kunt u contact 
opnemen met Zeger van der Flier

Oculus Bilan BV
 Bredaseweg204-01,5038 NK,Tilburg

Tel:         013 - 535 87 78
Email:   zeger.vanderflier@oculus-groep.nl

地点: Tilburg , 每周工时 24-40Tilburg 24-40 uur

广告 Advertentie

2023年7月27日
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旅行

“太阳海岸”位于西班牙南部的地中海沿岸，长200多公里，被誉为世界六
大完美海滩之一，也是西班牙四大旅游区之一。该海岸连接近百个中小城镇，
是欧洲最受欢迎的旅游度假胜地之一。
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内尔哈号称欧洲阳台，是西班牙的旅游胜地，位于
太阳海岸东面，因为它的独特地理位置，可以观赏整个
马拉加海滨。

旅游景点：钟乳石洞遗迹 Cueva de Nerja

贝纳尔马德纳是一座阳光充裕的城市，每年约有
300 多天阳光普照，是完美地夏季度假胜地。贝纳尔马
德纳的佛塔是西方国家最大的佛塔，寓意着和平、繁荣
和和谐。

旅 游 景 点：贝 纳 尔 马 德 纳 海 岸（Benalmádena 
Costa）、科罗马雷斯城堡（Castillo de Colomares、帝
沃利主题公园 (Tivoli World)

埃斯特波纳是太阳海岸的最后一站，这座坐落于
富饶的山谷之中，被蔚蓝的大海和青翠的苍山包围的
城市。因为得天独厚的地理位置，让这里的阳光充裕，
海滩绵延柔软，这里一年 325 天阳光灿烂，拥有长达
21 公里的海岸线，是绝佳度假胜地。除了自然美景外，
小城还有历史遗留的建筑、遗迹和多种类型的博物馆。

第一站：
内尔哈 Nerja

第四站：
贝 纳 尔 马 德 纳
Benalmádena

第七站：
埃斯特波纳 
Estepona

米哈斯是西班牙的“白色村庄”之一。白墙红瓦，
连成片的低矮房屋，狭窄整齐的街道中到处点缀着
安达卢西亚特色的装饰花盆，整个镇子沿着坡度平
缓的山麓展开，纯洁的无暇白色景观，不仅吸引着
摄影爱好者的到来，更吸引着新婚燕尔的到来。这
里的斗牛场可以满足游客对西班牙的好奇心。

旅游景点：米哈斯斗牛场 Bullring of Mijas

第五站：
米哈斯 Mijas

以 马 拉 加 为 中 心 的 太 阳 海 岸 地 区
Costa del Sol被誉为世界六大完美海滩
之 一 。马 拉 加 被 群 山 和 两 条 注 入 地 中 海
的河流所环抱，是西班牙第二大地中海港
口。整个马拉加都市圈是西班牙五大都市
圈之一。另外，马拉加还是画家巴勃罗·毕
加索的出生地。

旅 游 景 点 ：毕 加 索 博 物 馆（P i ca s s o 
Museum）、马拉加主教座堂（Catedral 
de Málaga）、

美食：橄榄油、雪利酒、维多利亚醍鱼、
什锦炸鱼、鲜烤沙丁鱼

第二站： 
马拉加 Málaga

托雷莫利诺斯拥有柔软清洁的海滩、多
样性的住宿选择、风味各异的餐馆、多种多样
的娱乐活动和丰富多彩的夜生活。这是一座
因夜生活而知名的城市。

第三站：
托 雷 莫 里 诺 斯 
Torremolinos

太阳海岸旅程的第六站是马贝拉，
作为太阳海岸重要的旅游城市，充足、
温煦而灿烂的阳光、适宜的气候和健
全的设施，吸引了世界游客的造访。马
贝拉的老城区由古老的城墙和历史建
筑组成，老城区和大海中间为扩建区。
另外，马贝拉最大的亮点就是棕榈树
摇曳的海滩，绵延长达 27 公里的海岸
线被分为 24 大海滩，每个海滩都有自
己的特色，是享受日光浴、漫步、游泳、
冲浪的好去处。

第六站：
马贝拉 Marbella

2023年7月27日
chinatimesnl 17



《亲近释迦牟尼佛》（摘要连载三）

佛教专栏

难：我很娇贵，非常的娇贵，极
为娇贵。在父王的宫殿里，莲
花池特地为我而设。一个青、

白、红各色分类的莲花池。我绝不用非
巴拉纳西城的旃檀香，头巾、袍子、下
裙与外衣全是由巴拉纳西城的布所裁
制。为确保我不受冷、热、尘、砂或露水
的侵扰，一顶白伞盖不分昼夜地举在
我的头顶上。

我有三个宫殿：一个供冬季使用，
一个供夏季，另一个则供雨季之用。在
雨季的宫殿里，有清一色的女性为我
歌舞作乐。在这四个月里，我从来不下
楼到别的殿去。一般家庭的仆人与家
臣吃的是碎米配豆子汤，在我父王的
宫殿里，他们吃的是白米与肉。

虽然我有这般势力与福报，我仍
然想到：一个未受教的普通人，终会衰
老，无法避免衰老，当看到他人衰老
时，他感到震惊、羞耻与厌恶。因为他
忘了自己同样也会衰老，无法避免衰
老。而我有一天也会衰老，避免不了衰
老，所以在看到其他人衰老时，我不应
感到震惊、羞耻与厌恶。当我如此思惟
时，就彻底地祛除了青春所带给我的
骄逸。

我想到：一个未受教的普通人，终
会生病，无法避免生病，当看到其他人
生病时，他感到震惊、羞耻与厌恶。因
为他忘了自己同样也会生病，无法避
免生病。而我有一天也会生病，无法避
免生病，所以在看到其他人生病时，我
不应感到震惊、羞耻与厌恶。"当我如
此思惟时，就彻底地祛除了健康所带

给我的骄逸。

我想到：一个未受教的普通人，终
会死亡，无法避免死亡，当看到其他人
死亡时，他感到震惊、羞耻与厌恶。因
为他忘了自己同样也会死亡，无法避
免死亡。而我有一天也会死亡，无法避
免死亡，所以在看到其他人死亡时，我
不应感到震惊、羞耻与厌恶。"当我如
此思惟时，就彻底地袪除了活着所带
给我的骄逸。 ( 增支部 第3集 38经)

能住法师的感言：
一 消文：
作为佛陀的堂弟，阿难尊者是佛

的贴身侍者，佛说的一切法，阿难尊者
都在身边聆听，且记忆力超强，故有
多闻第一的称号。佛涅槃一百天后，大
长老迦叶尊者召集五百修成阿罗汉正
果的师兄弟结集佛陀一生中说过的佛
法和戒律，其中所有的佛法都由阿难
尊者复述。为了表示原封不动地复述
佛陀说的话，所有的经文都以“如是我
闻”开始。

这段节选的经文，阿难尊者复述
佛讲述他童年时期的生活经历。

释达多是净饭王指定继承王位的
太子，从小养尊处优。父亲特地为他建
造了一个青、白、红各色分类的莲花
池。所穿的衣服，所用的香料必须是巴
拉纳西城出品的，头顶上不分昼夜总
有一把白伞遮盖。王子还有三个行宫，
分别在冬，夏，雨季安居（印度没有秋
季，到了六，七，八，九这四个月，雨水
特别多，故称雨季）。终日宫女，歌女陪

伴，日日待在宫里莺歌燕舞。

沉浸在如此尊贵、悠闲的日子里，
太子突然省思：一个没有受过教育的
人，不会反思、对照自己，所以看到别
人的衰老会感到震惊，羞耻和厌恶。当
看到自己也会衰老，也无法避免衰老，
就不会感到震惊，羞耻和厌恶。那时候

“自持青春”的骄慢心就会彻底消除。

释达多王子也想到，一个没有受
过教育的人，不会反思对照自己，看到
别人生病，无法避免生病就会震惊，羞
耻和厌恶，当看到自己也会生病，无法
避免生病，就不会感到震惊，羞耻和厌
恶，那时候“自持健康”的骄慢心就会
彻底消除。

王子接着又想到，一个没有受过
教育的人，不会反思对照自己，看到别
人死亡会感到震惊，羞耻和厌恶，当看
到自己也会死亡，无法避免死亡，就不
会感到震惊，羞耻和厌恶，那时候“自
持活着”的骄慢心就会彻底消除。 （消
文完毕）

二 未出家前的释达多王子在极
度富足、安逸的青少年时代已经有清
醒的、独立的思考能力，并通过观察衰
老，病，死亡的必然性改变了他对此的
恐惧和厌恶，从而消除了因为万千宠
爱的少年王子而产生的“青春傲慢”，
因安逸快乐而产生的“健康傲慢”，因
高贵富足而产生的“活着傲慢”。这在
一般都会骄慢的、高高在上的“公子哥
儿”种姓中，更显得释达多王子的心地
极其清净、纯洁。凭着这种与生俱来的

善根，我们有理由相信王子是有修行
的过来人。

三 生老病死是人类、乃至一切众
生的共同困境。而造成这种困境的原因
在哪里呢？少年时期的释达多王子不知
道，他苦苦寻索，为了真理，为了寻求答
案，王子终于走上放弃荣华富贵，权势
地位，美好家庭的出家修行之道。

这一切既是佛陀的宿命，也是使
命。因为使命，促使释达多王子终于发
现了一切困境的苦，苦因，灭苦之法的
修行之道。这就是苦、苦集、灭苦、八正
道道的“四圣谛”，这是最根本的佛法。

虽然最早的根本佛教没有记录更
多有关佛陀出生和童年的事迹，而那
些精彩的神话故事大都是后人夸张、
臆想出来的，因为过渡神化，反而破坏
了佛教的真实性，令人生起疑心，以为
佛教跟其他巫术，灵修法都是同一类
的神鬼之术。可喜、可幸，这部意图还
原真实的佛陀传记，让我们耳目一新，
重新认识佛陀以及佛陀宣示的佛法。

佛在世以及涅槃后的五百年期间
为根本佛教，之后分裂出多个流派。还
保持原貌的也叫根本佛教。

第一节 第一章第三节 释迦王子对老、病、死的思维（转载略有编辑） 

供稿： 释能住法师 荷兰正法禅院（筹建中）

地址： Delftweg 61, 2289 BA Rijswijk

能住法师2015年皈依学诚大和尚,2017年在莆田广化寺接受住持贤立法师剃度， 
2018年8月在潮汕开元寺受三坛大戒。之后他在福建长乐龙泉寺，福州闽侯鸾峰寺任知客。

阿
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开渔，迎丰收。近日，广东珠江
流域全面开渔，在开渔第一
天，沿岸各地的祈福仪式和精

彩纷呈的美食节，吸引八方来客。2023
河源市万绿湖开渔活动启动，当天收
获6万余斤新鲜渔获，其中最大的“头
鱼”重达62.8斤，抢下好彩头；2023年
九江镇开渔文化节暨河鲜美食旅游推
介活动举行，数十艘渔船扬帆起航向
西江出发，约半小时后，渔船纷纷归
港，满载而归；肇庆市高要区禄步镇在
红星码头举办了第二届开渔节，本次
参加开渔节共有20多艘渔船……

“这次的收成不错，开渔第一天
的渔获量相比去年开渔时更多。”佛山
市南海区沙口社区渔民养叔表示，捕
捞上来的鱼品种多，有黄鱼、边鱼、凤
尾鱼等，一次可以捕获到500斤左右。

据了解，本次广东各地的开渔活
动还设置了河鲜主题夜市、音乐晚
会、预制菜展销会等活动，为市民游客
打造吃、喝、玩、乐、游“一站式”文旅消
费新场景，用好珠江流域渔家文化特
色，推动广东农文旅工商产业深入融
合发展。
（消息来源：人民网）

7月5日，中国—东盟产业对接会
在深圳举行。来自缅甸、泰国、马来西
亚、老挝、越南、新加坡等东盟国家的
驻华领事官员、贸易投资机构代表和
企业代表，以及深圳市有关企业代表
出席活动，共同探讨未来合作新机遇，
促进中国与东盟在新兴产业领域开展
务实交流，推动双方在新时代建立更
紧密、多层次、宽领域的合作关系。
　　
中国与东盟国家一衣带水，历史

上经贸、人文交往密切，为双方在新时
代建立更紧密、多层次的合作关系奠
定了坚实的基础。近年来，得益于互补
性强的经济结构，双方合作之路越走
越宽。“深圳将扎实推进深圳与东盟贸
易合作关系，持续深化与东盟的产业
对接合作，支持推动与东盟加快资源
集聚和产业聚集，努力打造跨国产业
合作的示范。”深圳市工业和信息化
局党组书记、局长余锡权在致辞中表
示，本次在中国—东盟新兴产业论坛
上举办产业对接会，就是为了进一步
加强与东盟企业在投资贸易等领域
的交流合作，合力推动签约项目早落
地、早建设、早见成效，不断取得更多
务实成果。

据了解，此次对接会由产业政策推
介与营商环境宣讲、战略合作签约仪
式、区域国别开放交流三部分组成。会
上，来自柬埔寨、菲律宾、泰国、越南、
新加坡等国的企业、机构代表与深圳
等地的三十余家新兴产业企业和机构

代表签署20项战略合作框架协议，签
约项目涉及商贸、物流、仓储、生物科
技、机械制造、智能装备、信息通信等
领域，意向合作金额超50亿元人民币。

此外，深圳围绕新能源汽车、能
源电子、数字经济三大优势产业开展

三个平行分论坛，就产业链供应链协
同、“一带一路”背景下产业合作、中小
企业数字化转型等命题展开深入对话
交流，剖析产业发展趋势，紧抓合作良
机，共筑国际竞争新优势。
（消息来源：中国新闻网）

付宝发布“2023上半年出境
游洞察”。数据显示，全国最
爱出境游的TOP10城市中
广东省占五席，分别是深圳、

广州、佛山、东莞和珠海。

业界分析，这说明，受粤港澳数
字互联互通的利好影响，今年以来大
湾区居民间走动日益频繁。

据支付宝惠出境平台最新趋势
显示：2023 年 1-6 月，支付宝用户出
境游的人均消费额较 2019 年同比增
长了 24%。 出境游人次排前十的城
市依次为：深圳、上海、广州、北京、杭州、
佛山、东莞、珠海、成都、武汉。

从热门目的地来看，2023年上半

年，按交易额计前十大出境游目的地
依次为：中国香港、中国澳门、日本、泰国、
法国、韩国、澳大利亚、加拿大、英国、
新加坡。中国游客再次成为拉动全球
旅游业和线下消费的重要力量。

以泰国为例，据泰国国家旅游局
在会公布的最新数据显示：从元旦至
今，泰国已接待了 140 多万名中国游
客。泰国旅游局表示：“中国游客为泰
国旅游业复苏注入动力。泰国将采取
更多措施为游客提供更安全、更有
品质的旅行体验，包括联合支付宝
这样全球领先的服务平台，用科技
和创新一起来推动泰国旅游业的数
字化升级。”
（文章节选自：南方都市报）

 广东风采

中国—东盟产业对接会在深圳举行 

最爱出境游的城市前10位
广东占五席

“河鲜自由” 广东开渔了！

感谢中荷文化经济关系基金会钟麟昌主席对本页的大力支持！

庆

▲ 图片来源: TTG China

▲ 图片来源: 人民网

▲ 图片来源: 人民网
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Advertorial

30 jaar DC ervaring en nog 
lang niet perfect
Het VK begon met hervormingen 
van DB pensioen naar DC pensi-
oen in de jaren negentig, en na bij-
na meer dan 30 jaar ervaring zou je 
verwachten dat het pensioensys-
teem van het VK perfect zou zijn. 
In de praktijk is het dat niet. 

Omdat veel landen, waaronder 
Nederland, bezig zijn met pensi-
oen hervormingen om de toene-
mende demografische problemen 
en slechte pensioen planning op 
te lossen, is het nu misschien wel 
de tijd om pas op de plaats te ma-
ken en te reflecteren op wat werkt 
en waar rekening mee gehouden 
moet worden tijdens een pensioen 
hervorming op weg naar financiële 
zekerheid voor iedereen. 

Nederland is bezig met wat mis-
schien wel de meest radicale pen-
sioenhervorming ooit in de her-
vormingen van DB naar een (C)
DC vorm in de geschiedenis is. 
De situatie van Nederland is uniek 
omdat de transitie van DB naar 
een andere vorm verplicht gesteld 
is (met uitzondering van politici 
die nog hun DB mogen behou-
den). Toen het VK het DB pensi-
oen ging hervormen, konden grote 
werkgevers en organen hun (dure) 
DB-pensioenen behouden en ging 
het proces niet zo abrupt. Deelne-
mers hadden ook de keuze om hun 

pensioenen in DB aan te houden 
maar in een gesloten pot. Echter, 
in het VK vermindert het aantal DB 
pensioenen jaar op jaar. 

Governance
Voor een pensioensysteem is go-
vernance het meest belangrijke. 
Het maakt niet uit of het een DB 
of DC administratiesysteem is. Wij 
hebben geleerd dat in een DB sys-
teem er eigenlijk maar weinig in-
teractie nodig is, bijvoorbeeld met 
de salarisadministratie. Bij DC is 
dat niet het geval, daar is veel in-
teractie nodig, meer transacties en 
frequentere dataverzameling. Het 
kost ook meer tijd om de bijdragen 
van werknemers volgens hun voor-
keuren te investeren. 

In het VK moeten DC toezichthou-
ders aan bepaalde, strenge vereis-
ten voldoen en zich houden aan 
strakke regels. Dit kan bepaalde 
besluiten met betrekking tot inves-
teringen belemmeren en daarmee 
ook het eindresultaat beïnvloeden. 
Nu dat DC pensioenen in het VK 
meer tot wasdom komen en deel-
nemers in de fase zitten dat ze het 
opgebouwde pensioen opnemen, 
is de governance op dat gebied ook 
relevanter aan het worden. 

Deelnemers maken geen 
gebruik van de fondskeuze 
Een kritisch leerpunt is dat de 
meeste deelnemers nauwelijks iets 

over investeringen weten. In het 
VK blijven ongeveer 90% van de 
werknemers in het standaard be-
leggingsfonds, ook wel de default 
genoemd, zitten. Ruime fondskeu-
ze creëert geen vrijheid maar com-
plexiteit, angst en een vals idee van 
standaard opties. 

Communicatie met  
deelnemers is cruciaal
Communicatie is een essentieel 
onderdeel van DC pensioenen. DB 
pensioenen vereisen grofweg ge-
nomen niet meer dan een jaarlijks 
overzicht voor de deelnemers. Van 
deelnemers zelf wordt weinig ver-
wacht. DC pensioenen vereisen be-
trokkenheid van de deelnemers en 
interactie, en regelmatige commu-
nicatie. Bij DC wordt van de deel-
nemer eigenaarschap verwacht 
en een deelnemer moet ieder mo-
ment van de dag kunnen zien hoe 
hoog de beleggingen staan. Als er 
DB potjes bestaan, dan dienen die 
ook gecommuniceerd te worden 
in een gezamenlijk overzicht. Met 
verschillende systemen zorgt dit 
dus alleen maar voor meer com-
plexiteit. CTC levert vanaf de jaren 
negentig software om dit overzicht 
en inzicht te krijgen. 

Nederland heeft sinds jaren mijn 
pensioenoverzicht.nl en is daarmee 
op de goede weg van transparan-
tie en informatie-voorziening voor 
pensioenspaarders. De Europese 

Unie heeft ook aan iets soortge-
lijks gedacht, en heeft in aanvulling 
daarop de PEPP geïntroduceerd, 
waar nog maar weinig interesse 
voor lijkt zijn. 

Voordeel van een CDC 
systeem
In 2021 werd eindelijk het Collec-
tive Defined Contribution (CDC) 
geïntroduceerd in het VK. Het 
overlaten aan deelnemers om hun 
eigen pre-pensioen financiën te re-
gelen was misschien toch een brug 
te ver. Het VK zag hoe CDC suc-
cesvol was in landen als Denemar-
ken en Canada en heeft daar lessen 
uit getrokken.

Eigenaarschap van risico
Op dezelfde wijze dat werkne-
mers hun investeringen niet altijd 
begrijpen, zo begrijpen ze ook het 
risico dat daarmee gepaard gaat 
niet. Binnen DB wordt het risico 
beheerd door de werkgever, bin-
nen DC is de werknemer zelf ver-
antwoordelijk. Deze risico’s binnen 
het systeem, waar ook kansen be-
staan, moeten wel transparent en 
duidelijk zijn. 

Tot slot, deelnemers moeten toe-
gang hebben tot financiële plan-
ningsmogelijkheden die specifiek 
gericht zijn op de verschillende 
periodes met betrekking tot pensi-
oen: de spaarperiode zelf en het de 
eindfase (het opnemen). 

Wat valt er te leren van nationale 
pensioen hervormingen? 

CTC Pensions Tech blikt terug op meer dan 30 jaar van pensioen hervormingen  
in het Verenigd Koninkrijk (VK) 
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• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

6 1 7 9 8 5 2 4 3
8 4 3 7 2 1 6 5 9
9 5 2 3 6 4 7 8 1
7 6 4 8 1 3 9 2 5
3 2 9 6 5 7 8 1 4
1 8 5 4 9 2 3 6 7
2 7 6 1 4 9 5 3 8
4 3 8 5 7 6 1 9 2
5 9 1 2 3 8 4 7 6
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SUDOKUWEB

• First select a number/operator and than apply it to a sudoku cell.

6   2  5

 5  6 1  

 6 3 1   

 2   3 6

   5  1

 1 6  2  
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Voor een welverdiende zonvakantie is Sanya een uit-
stekende keuze. Het tropische eiland Hainan is nog 
niet zo lang geleden ontdekt door de internationale 
toerist, maar tegenwoordig vieren velen in Sanya hun 
vakantie in splinternieuwe luxe resorts en hotels. Re-
lax op de witte stranden onder de tropische zon, ga 
duiken of surfen voor de kust van Wuzhizhou Island, 
wandel door een prachtig stukje tropisch regenwoud 
in Yalong Bay Tropical Paradise Forest Park. Mis-
schien heb je wel eens gehoord van het gerecht Hai-
nan Chicken Rice, maar de keuken van Hainan heeft 

nog zo veel meer te bieden. Tropische vruchten, een 
enorme variatie aan zeevruchten en allerlei lokaal 
streetfood. Een lokale specialiteit van Sanya is de ge-
stoomde Hele krab. Niet ver van de boeddhistische 
Nanshan-tempel staat het grootste Guanyin-beeld 
van de wereld en Yazhou Ancient City is de plaats 
waar de beroemde dichter Su Dongpo duizend jaar 
geleden als banneling verbleef. In principe kun je het 
hele jaar op vakantie in Sanya, maar de beste en rus-
tigste periodes zijn van maart tot mei en van oktober 
tot november.

TEKST:	 Igor	Nuijten

Sanya
Reizen
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Wuzhizhou Island
Vanwege de prachtige stranden, de tropische vegetatie, 
maar vooral omdat Wuzhizhou Island het best bewaarde 
koraalrif van China heeft, wordt het eiland wel de Maledi-

ven van China genoemd. Je 
kunt hier heerlijk duiken in 
het heldere zeewater, maar 
ook waterskiën, parasailen 
en strandvolleyballen. Ook 
een bezoek aan de Ma-
zu-tempel, Lovers Bridge 
en andere schilderachtige 
plekjes zijn zeer de moeite 
waard.

Yalong Bay Tropical Paradise Forest Park
Voor de meer actieve toerist is Ya-
long Bay Tropical Paradise Forest 
Park een echte aanrader. Je kunt 
lekker wandelen in dit goed be-
waarde stukje tropisch regenwoud. 
Loop over de grote touwbrug of 
neem de tokkel baan en geniet het 
prachtige uitzicht. Op de bergtop 
kun je bijkomen in het restaurant of 
lekker zwemmen in een verwarmd 
zwembad.

Hainan Cuisine
De keuken van Hainan staat 
bekend om zijn mild gekruide 
gerechten. Een delicatesse uit 
Sanya die je zeker eens moet 
proberen is de Hele-krab. Het 
vet van de krab is goudgeel 
en heeft een geurig aroma. Je 
kunt Hele-krab op verschillen-
de manieren bereiden, maar de 
lekkerste manier is misschien 
wel om de krab eerst in bouil-
lon te stomen en vervolgens 
te serveren met een dipsaus 

van gember, knoflook, azijn en 
kruiden.

In de bergen van Hainan woont 
de Miao-nationaliteit. Op de 
derde dag van de derde maand 
van de maankalender, een be-
langrijke feestdag voor de Miao 
wordt kleefrijst in de kleuren 
geel, zwart en rood aan de 
voorouders geofferd, maar op 
andere dagen ook aan gasten 
geserveerd. 

Nanshan Cultural Tourism Area
Nanshan Cultural Tourism Zone is 
een groot boeddhistisch complex 
met mooie tuinen en een fraaie 
baai. Hier staat het hoogste Guan-
yin-beeld ter wereld: de 108 meter 
hoge Guanyin van Nanshan. In de 
naburige Nanshan-tempel staat 
nog een Guanyin-beeld, de Gol-
den Jade Guanyin. Deze nationale 
schat is 3,8 meter hoog en heeft 
een waarde van maar liefst 23 mil-
joen euro! 

Yazhou Ancient City
Meer dan duizend jaar geleden 
werden rebellen en in ongenade 
gevallen ambtenaren vaak naar Ya-
zhou verbannen. Een van de banne-
lingen was bijvoorbeeld de beroem-

de dichter Su Dongpo, die hier veel 
mooie gedichten schreef. Naast de 
goed bewaarde Yazhou Academy, 
zijn ook de twee stadspoorten en 
de overblijfselen van de stadsmuren 
en grachten een bezoekje waard. 

Luhuitou Park
Luhuitou Park ligt aan de rand 
van Sanya en wordt omringd 
door de zee. Vanaf de top van 
de 275 meter hoge heuvel 
heb je een geweldig uitzicht 
over de zee, in het bijzonder 
wanneer de zon opkomt of 

ondergaat. Het beeld van het 
omkijkende hert staat daar 
symbool voor de bijnaam van 
Sanya, Deer City. In het park 
worden regelmatig zang- en 
dansoptredens van de Li-na-
tionaliteit gehouden.
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TEKST: Igor Nuijten

uang Daopo werd rond 1245 
geboren in een arm gezin in 
de buurt van Shanghai. Ze 
werd op haar twaalfde uitge-
huwelijkt, maar haar schoon-

familie behandelde haar zeer slecht. 
Overdag moest ze op het veld werken 
en 's nachts ook nog garen spinnen. Bo-
vendien werd ze regelmatig mishandeld. 
Toen ze zeventien was, besloot Huang 
Daopo te vluchten. Stiekem ging ze aan 
boord van een schip dat naar het eiland 
Hainan vaarde. Uiteindelijk kwam ze aan 
in Yazhou, duizenden kilometers van huis. 
Daar leerde ze spinnen en weven van 
de lokale bevolking, die behoorde tot de 
Li-nationaliteit. Het Li-brokaat, gemaakt 
van katoen en zijde, was overal in China 
een gewild product. Ze bleef bijna dertig 
jaar in Yazhou, maar omdat ze heimwee 
kreeg besloot ze terug te keren naar haar 
geboorteplaats.

Tulpenpaviljoen Editie 14

Tulpenpaviljoen
Tulpenpaviljoen is een non-profit community voor iedereen die meer wil weten over de Chinese cultuur. Maandelijks organiseren wij activiteiten over onder meer Chinese 
muziek, literatuur, talen én kookkunst . Op onze website en social media plaatsen wij ook regelmatig interessante artikelen hierover.

www.tulpenpaviljoen.com

H

Huang Daopo
In die streek werd inmiddels veel katoen 
verbouwd, die op ouderwetse wijze 
werd bewerkt. Daardoor moesten de lo-
kale vrouwen hard werken voor weinig 
geld. Huang Daopo wilde hen helpen en 
bracht ze eerst de spin- en weefvaardig-
heden bij die ze in Yazhou had opgedaan. 
Daarnaast dacht ze ook hard na hoe de 
productiewijze verbeterd kon worden. 
Ze ontwierp bijvoorbeeld een apparaat 
waarmee de zaden snel en gemakke-
lijk uit de katoenvezels gehaald konden 
worden. Voor het pluizen van de katoen 
maakte ze een machine die twee keer zo 
snel werkte. Maar de belangrijkste inno-
vatie van Huang Daopo was een met een 
pedaal aangedreven spinnewiel met drie 
spoelen in plaats van één. Met de nieuwe 
machine ging het garen spinnen bijna drie 
keer zo snel.

Huang Daopo overleed in 1330. Door de 
bijdragen van Huang Daopo verbeterde 
de economische en dus de sociale positie 
van de vrouwen in haar dorp sterk. In het 
district Xuhui in Shanghai staat de Huang 
Daopo Memorial Hall, waar je meer kunt 
leren over haar leven en uitvindingen.

edereen in China kent de White Rabbit 
snoepjes uit Shanghai. Ze zijn al sinds 
1943 een favoriet kadootje en traktatie 
op feestdagen. Wat drop is voor een 
Nederlander, zijn White Rabbit snoep-

jes voor een Chinees. De witte snoepjes wor-
den gemaakt op basis van melk en hebben een 
zachte, taaie textuur. Ze worden verpakt in een 
dun eetbaar papiertje van kleefrijst en daarna 
in een waspapiertje gewikkeld. 

Aanvankelijk heetten de snoepjes trouwens 
ABC Mickey Mouse Sweets en stond Mickey 
Mouse op de verpakking in plaats van een wit 
konijn. Omdat ze goedkoper waren dan ge-
importeerde snoepjes, werden ze al snel erg 
populair. In de jaren vijftig werd het bedrijf 
ABC genationaliseerd. Mickey Mouse werd 
toen gezien als symbool van het kapitalisti-
sche buitenland, en 
daarom werd een 
nieuw logo bedacht: 
het Witte Konijn. 
White Rabbit snoep-
jes worden inmiddels 
geëxporteerd naar 
meer dan veertig lan-
den en zijn ook in Ne-
derland verkrijgbaar 
in de betere Aziati-
sche supermarkten 
en toko’s.

White Rabbit 
snoepjes

I

Genieten van guqin-muziek en  
Chinese thee

p 13 juli werd in Am-
sterdam een zeer 
speciaal evenement 
georganiseerd. Tao-

yuan-Qin Society  en CHA x ART 
verzorgden in de galerie in de Eer-
ste Constantijn Huygensstraat een 
gevarieerd programma met gu-
qin-muziek en Chinese thee. Het 
thema van de bijeenkomst, Zomer, 
werd zowel in de thee als in de 
muziek perfect weerspiegeld. Het 
aanwezige publiek genoot met 
volle teugen. Luisteren naar gu-
qin-muziek is echt een bijzondere 
ervaring. Soms dwaal je onbewust 
af in je diepste gedachten. Maar 
soms wordt je ook meegevoerd 
door de verschillende emoties die 
de guqin-speler via zijn instrument 
overbrengt. 

De guqin is een klassiek Chinees 
tokkelinstrument dat al minstens 
drieduizend jaar wordt bespeeld. 
Het instrument heeft zeven snaren 
en dertien frets. Het bereik van de 
guqin is vier octaven.  De laagste 
toon is net zo laag als die van de 
cello, twee octaven onder de mid-
delste C. Guqin-muziek is subtiel 
en verfijnd en wordt al eeuwen 

wordt gewaardeerd door de lite-
rati, de geletterde ambtenaren in 
het oude China. Voor hen was het 
bespelen van de guqin een vorm 
van zelfcultivatie. De Chinese filo-
soof Confucius schijnt een begena-
digd guqin-speler te zijn geweest. 
Het zou trouwens kunnen dat er 
inmiddels ook in het buitenaardse 

van guqin-muziek wordt genoten. 
Op de Voyager Golden Record die 
in 1977 met de twee gelijknamige 
sondes de ruimte in werd gestuurd 
staat het prachtige klassieke gu-
qin-werk Flowing Water (Liu Shui).

Zin om ook eens een guqin-con-
cert bij te wonen? Houdt dan onze 
website in gaten!

O
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Jazz, muziek van de stad, de drukte, de moderniteit. Een ritme 
zo aanstekelijk dat het in elke wereldhaven voeten aan de grond 
kon krijgen. Ook Shanghai werd centrum van de swing en na 
wat ups en downs zit het genre daar weer in de lift. Mede dank-
zij de stem van Zhao Ke, alias Coco Zhao. Hij vertaalde en ver-
tolkte standaardwerken, maakte jazzversies van Chinese liedjes, 
nam zeven albums op en reisde de wereld rond. Zes jaar geleden 
streek hij neer in Amsterdam, maar rustig aan doet Coco het 
nog lang niet.

Interview

TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

Hoe ben je muzikant  
geworden?
Ik ben opgegroeid in Shaoyang in 
de provincie Hunan. Mijn vader was 
componist en mijn moeder zange-
res. Beiden maakten Chinese opera 
in de lokale Qi-stijl. Hoewel ik altijd 
al zong was ik aanvankelijk bezig 
een instrument te leren. Van mijn 
tiende tot mijn zestiende zat ik op 
een kostschool in Wuhan. Ik stu-
deerde eerst piano en later hobo. 
Dit deed ik zo’n veertien uur per 
dag. Het was een zware tijd maar 
het heeft mij belangrijke vaardighe-
den bijgebracht.

Speelde je toen al jazz?
Nee, zelfs op het conservatorium 
in Shanghai leerde ik enkel klas-
sieke- en traditionele muziek. In 
het uitgaansleven hoorde je vooral 
wat internationaal populair was. Af 
en toe trad ik op met een band. We 
coverden nummers van Guns N’ 
Roses en Nirvana en ik schreeuwde 
mijn keel schor. Op een avond in ’96 
stond ik in de Cotton Club. Een En-
gelsman op reis vroeg of hij ook wat 
mocht zingen. Voor het eerst hoor-
de ik Misty en Summertime. Het 
klonk zo mooi en gevoelig; ik wilde 
dit ook kunnen. Vanaf dat moment 
ben ik jazzstandards gaan oefenen. 

In 2012 deed je mee aan  
de Voice of China. Je hoopte 
daarmee jazz een groter  
platform in China te geven.  
Is je doel ondertussen bereikt?
Zeker, niet alleen wat betreft jazz 
maar ook voor andere genres. Voor-
heen was bijna alle muziek uit China 
pop. Natuurlijk bestaan er fantasti-
sche popsongs, maar de mogelijk-
heden van de vorm zijn beperkt. 
Vandaag de dag wordt daar vaker 
van afgeweken. Dit wil niet per se 
zeggen dat platenmaatschappij nu 

allemaal alternatieve artiesten con-
tracteren. Ik zie een album vooral 
als een chic visitekaartje. Het mees-
te verdien je door op te treden en 
op Chinese podia zie ik steeds meer 
diversiteit.

Hoe blijf je fit als zanger?
Eigenlijk let ik daar niet zo op. Ik rook 
en ga vaak laat naar bed. Wel medi-
teer ik regelmatig en doe ik stemoe-
feningen. Naar mijn mening is een 
goede voorbereiding het belangrijk-
ste. Je moet een lied echt volledig 
kennen en dat betekent heel veel 
repeteren. Dat kost een hoop tijd 
en inspanning, maar als je van iets 
houdt kost het geen moeite. Nu is 
er in jazz altijd nog een deel impro-
visatie. Die onvoorspelbaarheid is 
meteen ook de charme van het ge-
nre. Soms slaag je verrassend, maar 
af en toe mislukt het toch. Als je 
kunt terugvallen op een goede basis 
is dit echter niet rampzalig.

Je bent The Queen of Shang-
hai Jazz genoemd. Wat vind je 
van die titel?
Of het nou positief of negatief is, 
het maakt mij niet zoveel uit. Vooral 
toen ik meedeed aan de Voice vond 
iedereen iets van mij, maar dat zegt 
meer over die mensen dan over 
mijzelf. Ik ben nu gelukkig met wat 
ik doe. Er is een gedicht dat het zo 
verwoord: ‘’Een bloem kan groeien 
in een vaas of in de jungle.’’ Ik pas 
me aan de situatie aan en haal het 
beste uit mezelf.

Wanneer kwam je voor het 
eerst naar Nederland? Wat 
was je eerste indruk?
Dat was in ’98. Ik bezocht Amster-
dam tijdens de Gay Olympics en 
de Pride. Er waren parades in de 
grachten en ik kon haast niet gelo-
ven dat ik in een stad was waar ho-
moseksualiteit zo openlijk gevierd 
werd. Er is in de tussentijd veel ver-
anderd, maar die ruimdenkendheid 

bewonder ik nog steeds aan Neder-
land. Vandaar dat ik in 2017 hier-
naartoe ben verhuisd. Het is niet 
dat ik in China als volwassene ooit 
ben benadeeld vanwege mijn sek-
suele geaardheid. Zolang je daar je 
bijdrage levert aan de maatschap-
pij maakt het niet uit wat je doet in 
de slaapkamer. Maar in Nederland 
wordt je gewaardeerd vanwege je 
persoonlijkheid. Vandaar dat ik hier 
beter kan aarden.

Hoe heb je de coronaperiode 
doorgemaakt?
Het heeft mij niet zo van mijn stuk 
gebracht als andere artiesten. Het 
zwaarste vond ik de teleurstelling 
aan het begin. In 2020 was ik net 
aan een wereldtournee begonnen 
en plots zat ik vast in Amsterdam. 
Toen ben ik begonnen zangles-
sen te geven. Dit was een drempel 

voor mij omdat ik altijd dacht dat 
leraren degenen waren die het niet 
gemaakt hadden. Door het lesge-
ven heb ik echter een hoop geta-
lenteerde mensen leren kennen en 
het heeft mij bewuster gemaakt van 
mijn eigen techniek. Ik begeleid nog 
steeds 20 leerlingen.

Breng je binnenkort nieuwe 
muziek uit?
Al langere tijd werk ik aan een gro-
ter project. Ik noem het The Chinese 
Vocal Real Book. Het Amerikaanse 
Real Book is een verzameling blad-
muziek en songteksten van stan-
daard jazznummers. Mijn droom is 
om ook zo’n naslagwerk te hebben 
voor de Chinese jazz. De catalo-
gus zal ook online te vinden zijn en 
elke vijf jaar worden aangevuld met 
nieuwe hits. Dit alles zou een enor-
me impuls geven aan de nationale 
scene. Het enige wat ik nog nodig 
heb zijn een paar goede sponsoren. 
Ik roep geïnteresseerden hierbij op 
contact met mij op te nemen.

Waar kunnen we je live  
bewonderen?
Nog deze maand geef ik een paar 
workshops in Letland. Daarna treed 
ik op in Copenhagen en later ben 
ik in Frankrijk te vinden. Nederland 
moet dus nog even wachten, maar 
als alles doorgaat treed ik met het 
Midherfstfestival op in Den Haag. 
Hopelijk zien we elkaar daar.

“ In Nederland wordt 
je gewaardeerd  
vanwege je persoon-
lijkheid. Vandaar  
dat ik hier beter  
kan aarden.”

Junglebloem
Interview met Coco Zhao 
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E-sport

TEKST: Elisabeth van Someren

inds het iG (Invicticus 
Gaming) team van Wang 
Sicong in 2018 voor het 
eerst de League of Le-
gends Worlds Finals 

won, zijn de Chinese teams in vier 
jaar tijd drie keer kampioen en één 
keer tweede geworden. China is 
erg dominant geworden in E-sport 
en naar verwachting zullen de Chi-
nese E-sport teams ook veel succes 
hebben in de komende Aziatische 
Spelen.

League of Legends en de LPL
League of Legends is één van de 
acht geselecteerde games bij de 
Spelen. LPL (League of Legends 
Professional League) is de profes-
sionele competitie op het hoogste 
niveau voor League of Legends in 
China. League of Legends is eigen-
dom van Tencent Holdings. Al tij-
dens de League of Legends Global 
Finals van 2018 bereikte het aantal 
gelijktijdige online kijkers 44 miljoen 
en het aantal onafhankelijke kijkers 
99 miljoen.

De commercialiseringscapaciteit van 
LPL na de Aziatische Spelen van dit 
jaar zal waarschijnlijk een nieuw ni-
veau bereiken. In 2019 was de prijs 
van LPL's copyright voor live-uit-
zendingen 40-60 miljoen yuan. 
Toen de grote platforms in 2021 

boden, gaf Huya TV uiteindelijk 2 
miljard yuan uit om voor vijf jaar de 
LPL-rechten voor live-uitzendingen 
te krijgen, gemiddeld 400 miljoen 
yuan per jaar. Dat is bijna een ver-
zevenvoudiging in minder dan 2 
jaar tijd.

China als grootste E-sport-
markt
Zowel met de totale inkomsten uit 
de branche als de gebruikersschaal, 
is China momenteel de grootste 
E-sportmarkt ter wereld. China 
heeft momenteel ongeveer 488 mil-
joen gamers die ook naar E-sport 
kijken, van wie 90% jonger is dan 
30 jaar. Het is bijna het perfecte pu-
bliek voor marketing richting jonge 
mensen, vooral jonge mannelijke 
consumenten.

In 2022 bedroeg de totale omzet 
van de Chinese E-sportindustrie 
144,503 miljard yuan, waarmee 
er, zonder dat er zelfs momenteel 
nog 1,5 miljoen vacatures vrij zijn, 
werkgelegenheid voor meer dan 
500.000 jongeren wordt gecreëerd. 

In het begin zat het merendeel van 
de beste League of Legends spe-
lers in de LCK (League of Legends 
Champions Korea) in Zuid-Korea, 
omdat Zuid-Korea als eerste de ont-
wikkeling van E-sport op nationaal 
niveau ondersteunde. Terwijl het 
Chinese team nog met slechts vijf 
spelers en een coach had die alleen 
afhaalmaaltijden kon bestellen, had 

Zuid-Korea al een sterk uitgerust 
team bestaand uit coaches, data 
analisten en psychologische advi-
seurs. Na een aantal jaren op rij te 
hebben verloren door de dominan-
tie van Zuid-Korea, voerde LPL snel 
twee aanpassingen door: één daar-
van is de introductie van een onder-
tekeningssysteem, waarmee teams 
rechtstreeks spelers uit Zuid-Korea 
kunnen kopen, waardoor een groep 
jonge spelers wordt opgeleid vol-
gens het Koreaanse trainingssys-
teem. Een ander en belangrijker 
punt is dat ze het Koreaanse trai-

ningssysteem voor E-sportspelers 
grondig hebben bestudeerd, zodat 
de lokale talenten de fundering kun-
nen gaan vormen voor de opkomst 
van topspelers. Het succes van LPL 
in China heeft voor een golf van 
verbetering gezorgd. China heeft 
de grootste markt van spelers en 
publiek en Tencent heeft een meer-
derheidsbelang in het moederbe-
drijf van League of Legends. Nu is 
China Zuid-Korea voorbijgestreefd 
en heeft de laatste jaren óók veel 
titels weten te veroveren bij de we-
reldkampioenschappen van League 
of Legends.

Sponsoring en industriële 
keten in China's E-sport
Tegenwoordig worden de LPL 
E-sport teams bijna allemaal ge-
sponsord door Chinese internet-
platforms en E-commerceplatforms 
zoals Team Jingdong, Team Bilibi-
li, Team Weibo, Team Li Ning en 
Team Taobao. Na meer dan 20 jaar 
ontwikkeling heeft China’s E-sport 
een complete industriële keten 
ontwikkeld, inclusief game-ont-
wikkelaars, game-operators, eve-
nementuitvoering, contentpro-
ductie en MCN-instellingen. De 
officiële deelname van E-sport 
aan de Aziatische Spelen en die in 
China worden gehouden, zal een 
nieuw startpunt zijn voor de vol-
gende ronde van opkomst van de 
Chinese E-sport-industrie.

De booming  
Chinese E-sport

Dit jaar zullen in september tijdens de Aziatische Spelen in Hangzhou acht gouden 
medailles in E-sport worden uitgereikt. De games "League of Legends", "Glory of 
the King (Asian Games Edition)", "Peace Elite (Asian Games Edition)", "Hearthstone", 
"Dota2", "Dream of the Three Kingdoms 2", “Street Fighter 5” en “FIFA Online 4” zul-
len als sportwedstrijden worden georganiseerd en gepresenteerd. De verwachting is 
dat de wedstrijden veel zullen worden bekeken. Het is de eerste keer dat E-sport een 
officieel evenement is geworden op de Aziatische Spelen.

China is Zuid- 
Korea voorbij
gestreefd en is  
nu dominant in 
de E-sportwereld

S
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e tweekamp, gespeeld 
in Shanghai en Chong-
qing, de geboorte-
plaatsen van respec-

tievelijk Ju en Lei, was bijzonder 
spannend. Uitdager Lei nam na 
vier remises een voorsprong door 
de vijfde partij te winnen, maar Ju 
sloef terug in partij acht. Alles leek 
erop te wijzen dat de beslissing 
pas zou vallen na een tiebreak van 
partijen met steeds kortere be-
denktijd, maar in de twaalfde deed 
Lei een paar minder sterke zetten, 
waardoor Ju de strijd definitief kon 
beslissen.

et Chinese vrouwenteam 
heeft in de finale van de 
FIVB Nations League 
met 3-1 verloren van 

Turkije. Ondanks de teleurstelling 
over de nederlaag kan China terug-
kijken op een geslaagd toernooi. 
Nooit eerder kwam het team zo ver 
in dit toernooi.

In de kwartfinale werd favoriet 
Brazilië verrassend verslagen (3-
1) en de overwinning in de hal-
ve finale was zeer overtuigend. 
Polen, dat zich als nummer een 
had geplaatst voor de finaleronde 
werd met 3-0 naar de strijd om het 
brons verwezen.

Bovendien waren er ook nog indivi-
duele prijzen voor Chinese spelers: 
Wang Yunlu voor Best Reveicer, 
Diao Linyu voor Best Setter en Li 
Yingying voor Best Attacker.

China wint zilver in Nations League
Sport

H

In de allerlaatste partij van de tweekamp met Lei Tingjie is wereldkampioen Ju Wenjun erin 
geslaagd om haar titel te prolongeren door Lei met wit te verslaan. Met haar overwinning won 
Ju een prijzengeld van US$300.000, terwijl Lei met $200.000 naar huis ging. Met haar vierde 
wereldtitel evenaart Ju Wenjun het record van haar landgenote Hou Yifan.

Ju Wenjun verdedigt met succes  
haar wereldtitel

D

Nederland verslaat China in finale
e Nederlandse rol-
stoelbasketbalsters 
hebben in Dubai 
hun wereldtitel ge-

prolongeerd door in de finale 
China te verslaan met 57-34. In 
de WK-finale kwam China in het 
tweede kwart nog tot op drie 
punten, maar daarna stelde Ne-
derland orde op zaken. Neder-
land is nu regerend Europees, 
Olympisch en wereldkampioen. 
De zilveren medaille is voor het 

Chinese vrouwenteam de beste 
prestatie in de wereldkampioen-
schappen tot nu toe.

Twee jaar geleden won China 
in de groepsfase van het para-
lympisch toernooi in Tokyo nog 
van Oranje, al revancheerden de 
Nederlandse vrouwen zich door 
in de finale China een nederlaag 
(50-31) te bezorgen en zo het 
Olympisch goud veilig te stellen. 

D

China wint  
weer bijna alle  
medailles 

ij de wereldkampioenschappen 
zwermsporten in Fukuoka heeft 
China zijn reputatie bij het 
schoonspringen weer eens 

eer aangedaan: maar liefst elf van de 
twaalf gouden medailles gaan mee te-
rug naar China. Alleen de Australische 
atleet Cassiel Rousseau stond een clean 
sweep in de weg door in de finale van de 
10-metertoren de Chinezen Lian Junjie 
en Yang Hai te verslaan. Verder boekte 
het Chinese team zowel bij de mannen 
als bij de vrouwen louter overwin ningen.

B

Ondanks de  
teleurstelling  
over de nederlaag 
kan China terug-
kijken op een  
geslaagd toernooi
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

e Amsterdam Pride is 
dit jaar van 1 tot en 
met 6 augustus. Voor 
de derde keer maakt 
de Asian Pride deel 

uit van de feestelijkheden. Al vanaf 
22 juli vinden evenementen plaats 
speciaal gericht op de Aziatische 
queer gemeenschap in Nederland. 
Door middel van sport, films en fora 
treed de groep naar buiten, viert 
successen en deelt hun ervaringen. 

Om een saamhorigheid te kwe-
ken is er vertegenwoordiging uit 
tal van Oost- en Zuidoost-Aziati-
sche landen. De Chinese bijdrage 
is wederom groot. Centraal staan 
de Gay Games die aankomende 
november plaatsvinden in Hong-
kong. Het wordt de eerste editie 
van deze alternatieve Olympische 
Spelen in een Aziatisch land. Tij-
dens de Pride Wandeling op 22 juli 
is al vooruitgeblikt op de primeur. 
Genomineerde sporters gaven die 
dag ook workshops en verzorgden 
een tentoonstelling over hun be-
roep en geaardheid. 

Nog in het verschiet liggen twee 
films met een Chinees thema. De 
eerste draait op donderdag 27 

juli en is een documentaire over 
het liefdesleven van Asian Pride 
ambassadeur Pete Wu. Hij heeft 
lang geworsteld met zijn identiteit 
en stuitte op veel onbegrip bij het 
zoeken naar een partner. In 'The 
first time I’ve dated an Asian man' 
spreekt hij af met een andere Chi-
nese-Nederlander in de hoop met 
hem meer raakvlakken te hebben. 
De docu is onderdeel van een film-
avond in LabIII. De deuren openen 
om 19:00.

Een week later, op zaterdag 5 au-
gustus 20:00 wordt er nog een kor-
te film vertoond in The Pride Hub 
aan de Wibautstraat. Het gaat dan 
om 'Forever 17', een drama van re-
gisseur Kit Hung. Hoewel de speel-
duur slechts dertig minuten beslaat, 

zet het een relatie van 40 jaar uit-
een. Het verhaal begint bij het over-
lijden van één van de twee mannen, 
schakelt over naar een flashback 
en verbeeldt uiteindelijk een nabije 
toekomst waarin het homohuwlijk 
mogelijk is in Hongkong. Kortom, 
veel voor weinig. Achteraf is er op 
dezelfde locatie een borrel om de 
Asian Pride mee af te sluiten.

Alle evenementen zijn in principe 
vrij toegankelijk. Enige uitzonde-
ring is de kanaaltocht op de mid-
dag van 5 augustus. Meevaren op 
de Pride of Asia kan, maar registra-
tie vooraf is verplicht. Ga hiervoor 
naar Asianpride.nl Op deze site is 

ook het volledige programma te 
vinden. 

Dit jaar is de tweede keer dat de or-
ganisatie met een eigen boot mee-
doet aan de parade. Vorige keer viel 
de feniksboot gelijk in de prijzen en 
werd deze tweede op het algemeen 
klassement. Ditmaal is het vaartuig 
mogelijk nog mooier. Het zal eruit-
zien als een pagode en met de vele 
opvarende sporters tegelijkertijd 
een drijvend paviljoen zijn voor de 
Gay Games. Aanmelden is dus ze-
ker de moeite waard. Wie weet sta 
je straks te zwaaien naast de win-
naar van een gouden plak.

Maatschappij

D
Om een saamhorig-
heid te kweken is er 
vertegenwoordiging 
uit tal van Oost- en 
Zuidoost-Aziatische  
landen. De Chinese  
bijdrage is groot

Asian Pride op de Amsterdam Pride: 
Sport, Films en Feestelijkheden
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Maatschappij

Chinese restaurants bedreigd door  
afschaffen regeling

F.T. Seegers Chien, beter bekend 
als Chien Laoshi, is al sinds 1986 
een spil in het web van de Chi-
nees-Nederlandse gemeenschap. 

TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

e is geboren in Kaifeng, opgeleid in 
Nanjing en werkte als docente in 
Hong Kong alvorens naar Neder-
land te verhuizen. Hier gaf ze les 

aan de hotelschool Scheveningen en werd 
actief in het verenigingsleven. Ze organiseer-
de onder andere parades, concerten en dans-
voorstellingen om talent uit eigen kring te 
promoten. Sinds een jaar is ze zelf voorzitster 
van de Dutch Chinese Women’s Association 
in Europe. Deze Vereniging ter emancipatie 
van Nederlands-Chinese vrouwen is er om 
alle vrouwen met een Chinees-culturele ach-
tergrond te hulp te schieten. 

Hoe kwam u op het idee een vereniging 
voor Chinese vrouwen op te richten?
Toen ik hier net kwam wonen probeerde ik 
contact te maken met landgenoten. Zoals nu 
nog steeds het geval is, werkte de meerder-

heid van de Chinezen in de horeca. Over het 
algemeen zijn deze mensen tot ’s avonds laat 
druk bezig in een restaurant en in het geval 
van de vrouwen moeten zij ook nog het huis-
houden doen en voor de kinderen zorgen. Er 
blijft dan maar weinig vrije tijd over en dat kan 
leiden tot een sociaal isolement.

Wat is het doel van uw vereniging?
Chinese vrouwen helpen om zich weerbaar te 
maken en zich thuis te laten voelen in Neder-
land. De eerste stap daarin is onderwijs. Als 
deze vrouwen beter Nederlands leren spre-
ken, dan zullen ze zelfverzekerder worden en 
ook beter kunnen communiceren binnen hun 
gezin. Met mijn ervaring als taaldocente kan 
ik hen daarbij helpen. In bredere zin biedt de 

vereniging een netwerk. Chinese vrouwen 
moeten weten dat ze niet alleen staan en dat 
ze hun zorgen kunnen delen. We kunnen mis-
schien niet alle problemen oplossen, maar we 
kunnen altijd bemiddelen. 

Waar komen jullie samen?
Onze leden wonen verspreid over het hele 
land, dus regelmatig afspreken is moeilijk. So-
wieso is het onhandig om een ruimte te rege-
len voor 84 personen. Alleen in onze WeChat 
groep zijn we echt allemaal samen. Dat neemt 
niet weg dat we wel in kleinere groepen eve-
nementen in de buurt oppakken. 

Hebben jullie binnenkort nog  
activiteiten gepland?
Tijdens het midherfstfestival zijn we op het 
Rabbijn Maarsenplein in Den Haag te vinden. 
We gaan bapao en jiaozi maken en misschien 
verklappen we onze geheime recepten wel.

Dutch Chinese Women’s Association in Europe 
Onvermoeibaar betrokken

Interview

Z

TEKST: Igor Nuijten

en brief van het Mi-
nisterie van Sociale 
Zaken en Werkgele-
genheid aan de Azia-
tische horeca van 17 

mei is bij de Chinese gemeenschap 
ingeslagen als een bom. In de brief 
werd meegedeeld dat de minister 
heeft besloten om de zogenaamde 
Aziatische horecaregeling definitief 
af te schaffen. 

Deze regeling is nodig, omdat er in 
Nederland onvoldoende aanbod is 
voor gekwalificeerde koks en het 
tot dusver niet mogelijk is gebleken 
om zulke koks in Nederland op te 
leiden. Dankzij de regeling konden 
Chinese restaurants koks die aan 
alle kwalificaties voldoen uit China 
laten overkomen. Nu de regeling is 
afgeschaft, en er niets voor in de 
plaats komt, dreigen veel Chine-
se restaurants hun deuren vroeg 
of laat te moeten sluiten. De hele 
Chinese gemeenschap zal zwaar 
getroffen worden als dit belangrij-

ke stuk Chinese cultuur hardhandig 
uit de Nederlandse maatschappij 
wordt verwijderd.

Vanuit de Chinese horeca is het ini-
tiatief genomen om een actiegroep 
op te richten. In eerste instantie is 
het doel om in gesprek te komen 
met de Minister van Sociale Zaken 
en Werkgelegenheid, Karien van 
Gennip, om haar uit te leggen dat 
de afschaffing van de regeling de 

doodsteek voor de sector is. Daar-
om heeft de actiegroep een brief 
gestuurd aan de minister, en deze 
brief is tevens gestuurd aan Minis-
ter-President Rutte en Staatsse-
cretaris Justitie en Veiligheid Van 
der Burg.

Minister-President Rutte schreef in 
zijn antwoordbrief dat hij Minister 
Van Gennip gevraagd heeft op de 

brief te reageren. Minister Van Gen-
nip lichtte in haar antwoordbrief toe 
hoe zij tot haar besluit is gekomen, 
maar stelde ook dat zij bereid was 
om met de sector te blijven praten. 
Daarom heeft de actiegroep een 
tweede brief aan de Minister ge-
stuurd om een datum vast te stellen 
voor een gesprek.

Inmiddels hebben verschillende or-
ganisaties en ondernemers uit de 
Chinese horeca al diverse malen 
overlegd welke acties er verder nog 
kunnen worden ondernomen om 
ervoor te zorgen dat de sector een 
goed toekomstperspectief houdt, 
mocht een gesprek met de Minis-
ter niet tot het gewenste resultaat 
leidt. Ook zijn er contacten met an-
dere organisaties die de Aziatische 
horeca vertegenwoordigen. Want 
het zijn niet alleen de Chinese, maar 
ook de Japanse, Thaise, Vietnamese 
en Indonesische restaurants die voor 
dezelfde problemen zullen komen 
te staan. Als er een breed draagvlak 
kan worden gecreëerd, dan is de 
kans dat er samen met de Neder-
landse overheid een goede oplos-
sing wordt gevonden nog groter.

E

Foto: Een samenwerking met FCVN voor  
'Lico's Concert' in Rotterdam op 12 juni 2023.
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TEKST: Jan-Willem van Kaathoven

it scenario is niet 
langer sciencefiction 
maar werkelijkheid 
in Wuhan, hoofdstad 

van de provincie Hubei. Staats-
spoorbedrijf CRRC bouwde hier de 
Photon monorail. Deze trein heeft 
zijn wielen op het dak en hangt aan 
een overdekt spoor omhooggehou-
den door een reeks pilaren.

Hangende spoorlijnen zijn zeld-
zaam. Hoewel er boven Wupper-
tal een luchttrein rijdt sinds 1901, 
heeft naast Duitsland alleen Ja-
pan zich eraan gewaagd. CRRC 
streeft ernaar de bestaande tech-
nologie door te ontwikkelen en 
breder toe te passen. Vorig jaar 
namen ze al een hangende trein 

in Qingdao in gebruik.

Nu is er dus de Photon in Wuhan. 
Met zijn traject van 26 kilometer 
lang en een maximumsnelheid van 
60 kilometer per uur evenaart het 
eerdere modellen. De trein heeft 
twee wagons, wordt elektrisch aan-
gedreven en werkt zonder machi-
nist. Met zijn futuristische ontwerp 
is de trein het visitekaartje van Op-
tics Valley, Wuhan’s hoogwaardige 
industriegebied. Per rit kan Photon 
200 forensen en toeristen hier van-
daan halen en naartoe brengen. 
De voordelen van luchttreinen zijn 
legio. Ze verbruiken weinig brand-
stof en nemen niet veel ruimte in 
beslag. Ze zijn verrassend stil en 
bieden passagiers een uniek uit-
zicht. Hangend spoor kan een uit-
komst bieden voor het ontsluiten 
van moeilijk begaanbaar terrein. 
Bovendien duurde de aanleg van 

een lijn zoals die van Wuhan slechts 
7 maanden. Jaren sneller dan een 
gemiddeld metrostelsel.

Alsnog wordt in de proeftuin van de 
Technische Universiteit van Jiangxi 

gewerkt aan een efficiëntere lucht-
trein. Er is al getest met hangende 
magneettreinen. Deze hebben de 
potentie nog hogere snelheden te 
halen. Tot zover is het eindstation 
dus nog lang niet bereikt.

Luchttrein  
gooit hoge ogen

D

Nieuws

Het is maandagochtend en een man in Wuhan staat op 
weg naar werk in de file. Plots trekt er een schaduw over 
de trage wagens. Net voordat de man begint te dagdro-
men over een vliegvakantie ziet hij dat er geen vliegtuig, 
maar een trein over hem heen trekt. Verbaasd herkent 
hij enkele collega’s. Ze zwaaien naar hem door de glazen 
bodem van hun wagon.

Aantijgingen TikTok ongegrond

e AIVD suggereerde 
eerder in een memo 
dat applicaties vaak 
toegang hebben tot 

alle gegevens van de mobiele tele-
foon. Het VVD-kamerlid beweerde 
zelfs dat “ze’ in je hele telefoon kun-
nen kijken en alles kunnen zien. Dit 
klopt echter niet. 

Door beveiligingsmaatregelen van 
zowel Android als iOS hebben apps 
geen toegang tot de gegevens van 
andere apps. TikTok doet geen po-
gingen om die gesloten omgeving 
te omzeilen, blijkt uit een analyse 
van de Android-versie van de app. 
Foto’s worden bijvoorbeeld alleen 
verzameld als de gebruiker daar 
toestemming voor geeft. Ook ver-
zamelt TokTok slechts de ruwe lo-
catie van een gebruiker, dat doen 
andere apps trouwens ook. 

In 2020 onderzocht NOS Sto-
ries TikTok al eens. Toen vroeg 
TikTok meer gevoelige informatie 
op, zoals het serienummer van de 
telefoon en de naam van het wi-
fi-netwerk. Dat gebeurt nu niet 
meer. Toch worden er nog steeds 

heel veel data verzameld. Dat ge-
beurt omdat apps als Instagram en 
TikTok op die manier de gebruiker 
gepersonaliseerde advertenties 
kunnen laten zien en video’s waar-
van het algoritme denkt dat jij die 
leuk vindt.  

Een van de zorgen is dat al die data 
van gebruikers in China terechtko-
men. In een analyse van drie uur 
aan TikTok-verkeer zag de NOS 
de app wel verbinding maken met 
servers in Nederland, Zweden, 
Duitsland, de Verenigde Staten en 
Singapore, maar niet met servers in 
China.  Toch is het niet helemaal uit 
te sluiten dat gegevens ook in China 
terechtkomen, want technisch is het 
moment om die vanaf een buiten-
landse server door te sturen.

Uit onderzoek bleek 
dat de app geen ver-
binding maakte met 
servers in China

D

Uit onderzoek uitgevoerd door NOS Stories blijkt TikTok dat recente aantijgingen door de AIVD en een VVD-Kamerlid grotendeels 
ongegrond zijn. Weliswaar verzamelt TikTok informatie van zijn gebruikers, maar er is geen enkele aanwijzing dat de app daarmee 
verder gaat dan andere sociale media zoals Facebook, Instagram en dergelijke. 
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adat toenmalig voor-
zitter van het Huis van 
Afgevaardigden Pelosi 
vorig jaar Taiwan be-
zocht, onderbrak de 

Chinese regering uit protest onder 
andere de bilaterale besprekingen 
over samenwerking op het gebied 
van het klimaat. Op haar beurt was 
de ontdekking van een Chinese bal-
lon boven Amerikaans grond ge-
bied voor de Amerikaanse regering 
voldoende reden om het herstel van 
de diplomatieke contacten met Chi-
na uit te stellen

Vorige maand onmoette eerst mi-
nister van Buitenlandse Zaken Blin-
ken in Beijing president Xi Jinping.
President Xi zei toen dat hij hoop-
te dat het bezoek van Blinken een 
positieve bijdrage zal zijn voor het 
stabiliseren van de relatie tussen 
China en de VS en dat de wereld 
een stabiele Chinees-Amerikaanse 
relatie nodig heeft. "China respec-
teert Amerikaanse belangen en is er 
niet op uit om de VS uit te dagen of 
te verdringen", zei Xi tegen Blinken. 

Vlak na het bezoek van Blinken 
vond de Amerikaanse president 
Biden het nodig om op een bijeen-

komst om fondsen te werven voor 
zijn campagne zijn Chinese collega 
Xi Jinping voor dictator uit te maken. 
Dit zou Bidens sponsoren wellicht 
kunnen bewegen sneller de porte-
monnee te trekken, maar diploma-
tiek gezien waren die woorden op 
zijn minst onhandig.

De Amerikaanse minister van Fi-
nanciën Yellen sprak begin juli met 
de Chinese premier Li Qiang. Na 
haar werkbezoek zei Yellen dat de 
wereld groot genoeg is voor beide 
landen om te bloeien, ondanks dat 
er belangrijke meningsverschillen 
bestaan.

Speciaal klimaatgezant John Kerry 

was het derde Amerikaanse kabi-
netslid dat China bezocht. China 
en de Verenigde Staten zijn ver-
antwoordelijk voor bijna 40% van 
de wereldwijde uitstoot van CO2. 
President Xi heeft beloofd dat Chi-
na tegen 2060 CO2-neutraal zal 
zijn. Dat zou betekenen dat alle ko-
lencentrales in China dan gesloten 
moeten zijn. 

Op dit moment wordt 60% van de 
elektriciteit in China nog opgewekt 

door kolencentrales, en er worden 
nog steeds centrales bijgebouwd 
om een stabiele energievoorziening 
te kunnen garanderen. Tegelijker-
tijd heeft China de capaciteit van 
schone energie inmiddels enorm 
opgevoerd. De capaciteit van zon-
ne-energie in China is al groter dan 
die van de rest van de wereld bij el-
kaar, en die van windenergie is on-
geveer gelijk aan het gecombineer-
de totaal van de andere top zeven 
landen.

China en VS herstellen communicatie 

N

Nieuws

Het lijkt erop dat China en de Verenigde Staten werk maken van het herstellen van de diplomatieke ban-
den. Binnen korte tijd bezochten drie Amerikaanse kabinetsleden China om diverse zaken te bespreken.

Strengere controles 
Japanse voedingsmiddelen 
in ChinaEen paar dagen nadat minister Schreinemacher voor 

Buitenlandse Handel de nieuwe exportbeperkingen voor 
de nieuwste chipmachines van ASML naar onder andere 
China bekendmaakte, heeft de Chinese regering aan-
gekondigd dat per 1 augustus van dit jaar vergunningen 
moeten worden aangevraagd voor de grondstoffen galli-
um en germanium.  

China beperkt export cruciale 
grondstoffen

allium en germanium 
zijn belangrijke grond-
stoffen voor de produc-
tie van computerchips, 
die onder andere wor-

den gebruikt in gevechtsvliegtuigen, 
telefoons, zonnepanelen, compu-
ters en pacemakers. China is ver-
reweg de grootste producent van 
gallium en germanium, waardoor 
veel producenten in bovenstaande 
en andere hightech industrieën in 
de problemen zouden kunnen ra-
ken als de Chinese overheid geen 
exportvergunningen afgeeft.

De nieuwe beperkingen kunnen 
niet los gezien worden van de po-
gingen van de Verenigde Staten 
om het China onmogelijk te maken 

zelf geavanceerde chips te maken. 
Onder Amerikaanse druk heeft de 
Nederlandse regering besloten 
dat ASML naast de allernieuwste 
EUV-chipmachines ook de laatste 
versies van DUV-chipmachines niet 
naar China mag exporteren.

G

“ China respecteert 
Amerikaanse  
belangen en is er 
niet op uit om de  
VS uit te dagen of  
te verdringen”

nlangs maakte Ja-
pan bekend dat het 
van plan is radioac-
tief koelwater van 

de kerncentrale in Fukushima 
in de Stille Oceaan te gaan lo-
zen. Hoewel het Internationaal 
Atoomenergieagentschap stelt 
dat dit een verwaarloosbaar 
effect zal hebben op mensen 
en het milieu, heeft de Chine-
se regering besloten de con-
trole op uit Japan geïmpor-
teerde voedingsmiddelen, met 
name vis en schaaldieren, zeer 
streng te gaan controleren.

China is van mening dat Japan 
geen radioactief koelwater in 
de oceaan mag lozen voordat 
alle belanghebbende landen 
daar over een akkoord hebben 
bereikt. China is uiterst kritisch 
over de betrouwbaarheid van 
de zuiveringsapparatuur en 
de manier waarop de lozin-
gen gemonitord zullen wor-

den. China vindt ook dat in het 
rapport van het Internationaal 
Atoomenergieagentschap te 
weinig rekening is gehouden 
met de meningen van experts. 

Sinds de kernramp van Fu-
kushima in 2011 gelden er al 
flinke beperkingen op de im-
port van voedingsmiddelen 
uit Japan naar China: produc-
ten uit Fukushima en negen 
andere Japanse regio’s mogen 
niet naar China geëxporteerd 
worden. Fruit wordt zelfs uit 
heel Japan niet toegelaten. 

O
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Interview

China Times is Nederlands én Chinees!
中荷商报改成双语啦, 中文读者请从这面开始阅读
China Times heeft een flip cover. De achterkant is Chinees.
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